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Новый научный центр в СибириНОВОСИБИРСК, 1 июня. (ТАСС). Здесь сседается новый научный центр —  Сибирское отделение Академии наук СССР. В него войдут Западно-Сибирский, Восточно-Сибирский, Якутский и Дальневосточный филиалы Академии, Сахалинский

комплексный институт. Камчатская вулканологическая станция, организуемый в Красноярске институт физики, а также ряд академических институтов, которые по решению правительства переводятся из Москвы в Новосибирск.

Неподалеку от города в живописной местности выбрана площадка, где в течение ближайших лет будет сооружен Академический городок с лабораторными корпусами, жилыми домами и дачами для ученых.

Р Е Ч Ь  т о в а р и щ а  Н. Х Р У Щ Е В А
на открытии Всесоюзной сельскохозяйственной и Всесоюзной промышленной

выставок 2 июня 1957 годаТоварищи!.Ну,' БОТ и дождь пощел. Я  думаю, товарищи, что дождик — это хороший предвестник хорошего урожая. А хороший урожай поможет успешно решить задачу —  догнать и перегнать Соединенные Штаты Америки по производству мяса, молока и масла на душу населения.Товарищи! Разрешите от имени Цент- рального Комитета Коммунистической партии Советского Союза и Советского правительства приветствовать и поздравить всех участников Сельскохозяйственной и Промышленной выставок. (Бурные 
аплодисменты).А. Разрешите также приветствовать пред- ^ ставителей стран народной демократии, представителей всех других стран, которые присутствуют здесь. Мы рады поделиться с ними своим опытом. (Аплодис
менты).Осуществляя политику, выработанную Коммунистической партией, наша страна за последние годы добилась нового подъема в развитии народного хозяйства, в улучшении благосостояния трудящихся.Успехи нашей промышленности и нашего сельского хозяйства бесспорны. Пройдет немного времени, и они будут еще более значительными. Сейчас мы реорганизуем управление промьппленноетью, создаем Советы народного хозяйства в экономических районах и этим приближаем руководство К заводам, в предприятиям, к народу. Мы устраняем преграды, .^ ,_ _ ^ т о р ы е  мешали широкому внедрению специализации, кооперированию и автоматизации производства.Решение февральского Пленума ЦК КПСС, решение седьмой сессии Верховного Совета Союза Советских Социалистических Республик о реорганизации управления промышленностью были единодушно одобрены всей партией, всем советским народом. В ряде союзных республик уже прошли сессии Верховных Советов, которые приняли соответствующие законы о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством в каждой из этих респуб- i  лик. Например, в Российской Федерации V  решено создать 70 экономических районов. На днях начнут свою работу сессии Верховных Советов и в других союзный республиках.Перестройка управления промышлен- ностью и строительством будет способствовать улучшению всей нашей работы, дальнейшему увеличению наших сил, широкому развертыванию творческой инициативы в каждом производственном коллективе.За границей сейчас говорят: наверное, русские, когда принимали решение по реорганизации управления промышленностью, видимо, имели в виду и военностратегические цели, потому что рассредоточение управления промышленностью создает лучшие условия, когда экономический район может жить самостоятельно в случае поражения других районов.Если так буржуазные политики понимают нашу реорганизацию, мы отрицать этого не будем. Это тоже важно и полезно. (Аплодисменты).Но мы проводим перестройку не в этих целях, а для того, чтобы поднять наше хозяйство на новый, более высокий уровень, ускорить “наше движение вперед к заветной цели —  к коммунизму. (Апло- 

^  дисменты).Товарищи! Центральный Комитет партии поставил перед работниками сельского хозяйства большую задачу —  догнать в ближайшие годы Соединенные Штаты / Америки по уровню производства мяса, А  молока и масла на душу населения.Выполнение этой задачи требует большого напряжения сил и материальных средств, но она нам вполне несильна.Уже теперь наша страна имеет поголовье свиней почти такое же, как Соеди- ;*» ненные Штаты Америки, а овец и коз у нас больше, чем у них, в 4 раза. Однако по численности поголовья крупного рогатого скота мы еще уступаем Америке.Наиболее сильно мы отстаем от СШ А по производству говядины. Причем за последние годы там имеется тенденция к увеличению удельного веса этого вида мяса.Следует сказать, что мы недобираем большое количество говядины из-за того, что много молодняка забивается в раннем возрасте. Только в колхозах забивается ежегодно около 5 млн. голов молодняка. Если бы это поголовье сохранять до полу- тора-двухлетнего возраста, это позволило бы дополнительно получить в живом весе на каждой голове по 1,5 центнера мяса, а это составит около 400 тысяч тонн говядины ежегодно.Большое количество телят в раннем  ̂ возрасте забивается у колхозников, рабочих и служащих, у которых сосредоточено более половины всего поголовья коров в стране. Покупка колхозами и совхозами этого молодняка и выращивание его до полутора-двухлетнего возраста могли бы дать дополнительно еще 700 —  800 тысяч тонн говядины.Следовательно, только в результате осуществления этих мероприятий мы могли бы ежегодно получать дополнительно 
J  примерно 1 миллион 200 тысяч тонн го-^  ЕЯДИНЫ.У  нас в Советском Союзе есть много таких районов,' где условия для развития

мясного скотоводства не менее благоприятны, чем в СШ А. Однако мясйое скотоводство в этих районах не шолучило еще необходимого развития.Огромными возможностями располагает, например, Казахстан для развития крупного рогатого скота мясного направления.Предварительные подсчеты, проведенные Министерством сельского хозяйства СССР, показывают, что за счет развития мясного скотоводства и организации доращивания молодняка в зерновых совхозах мы можем дополнительно получать ежегодно еще 700 —  800 тысяч тонн говядины.Следовательно, за счет сохранения молодняка крупного рогатого скота и выращивания его до полутора-двухлетнего возраста, а также за счет доращивания молодняка в зерновых совхозах мы можем ежегодно получать дополнительно до двух миллионов тонн говядины.Для того, чтобы успешно решить поставленную задачу, необходимо увеличить в ближайшие годы поголовье крупного рогатого скота в стране. Надо, чтобы оно выросло в предстоящие 4 года не менее чем на 40 процентов, или росло на 8 —  10 процентов в год. Мы имеем все возможности, особенно за счет колхозов и совхозов, уже в 1957 году обеспечить необходимый рост поголовья крупного рогатого скота.За счет этого мы можем добиться увеличения производства мяса еще на полтора миллиона тонн.Кроме того, надо добиваться повышения живого веса крупного рогатого скота, который откармливается в колхозах и совхозах. Следует также обеспечить улучшение содержания скота на приемных пунктах и при перевозках скота к бойням. Подсчеты, проведенные специалистами Министерства сельского хозяйства, показывают, что за счет этого можно подучить еще до 2 миллионов тонн мяса.Таким образом, за счет осуществления всех этих мероприятий можно будет дополнительно иметь примерно пять миллионов тонн говядины ежегодно. Теперь же мы производим говядины 2 миллиона 200 тысяч тонн.Как уже было сказано выше, поголовье свиней у нас такое же, как и в Соединенных Ш татах Америки. Но свинины мы получаем меньше, чем американцы. Почему так получается? Потому, что откорм свиней у нас поставлен хуж е. Нам необходимо улучшить откорм свиней. В 1956 году мы произвели 2 ми.ллиона 600 тысяч тонн свинины, а в Америке при таком же поголовье —  пять с половиной ми.ллионов тонн. Это ^значит, что только за счет лучшей организации откорма при наличном поголовье свиней мы можем увеличить производство свинины в ближайшие годы не. менее чем в 2 раза, и.ти на 2,6 миллиона тонн.Мы должны также добиваться дальнейшего роста поголовья свиней с тем, чтобы иметь за счет этого примерно пять миллионов тонн свинины.К решению этой задачи нужно подходить с учетом особенностей отдельных зон. В районах нечерноземной полосы и в центрально-черноземных областях Российской Федерации, в Белоруссии и прибалтийских республиках дальнейшее увеличение производства свинины нужно базировать главным образом на повышении урожайности и расширении площадей картофеля.На сортовых участках получают урожай картофеля в среднем по 170 центнеров с гектара, а многие передовые колхозы и совхозы —  участники Всесоюзной сельскохозяйственной выставки —  свыше 200 центнеров, тогда как средняя урожайность 104 центнера с гектара. Повышение урожайности картофеля хотя бы до 150 —  160 центнеров с гектара даст возможность получить дополнительно 45 —  50 миллионов тонн картофеля и за счет этого иметь около двух миллионов тонн свинины. Вот где наши резервы.Огромными возможностями располагают колхозы и особенно совхозы Западной Сибири и северо-восточных областей Казахстана. На базе возросшего производства зерна здесь можно намного увеличить производство свинины. Увеличение производства свинины на 100 гектаров пашни позволило бы в районах целинных земель получить дополнительно не менее 400 тысяч тонн свинины.Следовательно, выполнение этих задач 1ЮЗВОЛИТ нам получать ежегодно свинины до 10 миллионов тонн. Необходимо особо подчеркнуть важность беконного производства свинины.Что касается баранины, то нужно сказать, что мы уже сейчас производим ее почти в 2,5 раза бо.льше, чем СШ А . Это определяется большим поголовьем овец. В Советском Союзе, особенно в среднеазиатских и закавказских республиках, баранине отдается предпочтение по сравнению с другими видами мяса.В связи с поставленной задачей увеличения производства шерсти поголовье овец в стране к концу пятилетки должно увеличиться на 40 миллионов голов. Это увеличение поголовья позволит дополнительно получить уже в 1960 году 400—  500 тысяч тонн баранины, а всего будем иметь баранины примерно 1 миллион 200 тысяч тонн.

Особенно мы отстаем от Соединенных Штатов Америки по производству мяса птицы, тогда как условия для развития птицеводства мы имеем по существу неограниченные. У  нас птица в балансе мяса занимает 7 процентов, тогда как в Америке —  14 процентов.Что эту отрасль можно быстро развить, показывает опыт передовых колхозов и целых областей. Колхозы Сталинской области Украины в 1956 году вырастили на водоемах, при незначительных затратах кормов, 300 тысяч уток, или в 2,5 раза больше, чем в 1955 году. В 1957 году они приняли обязательство вырастить 2 миллиона уток, или почти в 7 раз больше, чем в 1956 году.Колхозы и совхозы Каневского района Краснодарского края в 1957 году обязались вырастить 500 тысяч уток. Только за счет этого они получат около 1 тысячи тонн высококачественного мяса.Наряду с увеличением производства мяса водоплавающей птицы —  уток и гусей резко должно увеличиться в ближайшие годы производство мяса кур во всех районах страны. В областях Северного Кавказа, Закавказья, в среднеазиатских республиках, а также на Украине большое развитие должно получить разведение индеек.В целом по стране производство мяса птицы в ближайшие годы может быть увеличено не менее чем до одного миллиона 500 тысяч тонн против 500 тысяч тонн в 1956 году.Много мяса можно дополнительно получить, широко развивая кролиководство.Все эти подсчеты специалистов Министерства сельского хозяйства показывают, что в ближайшие годы мы можем достигнуть производства мяса в стране до 20 —  21 миллиона тонн ежегодно, что и обеспечит нам решение поставленной задачи —  догнать Соединенные Штаты Америки.Как видите, товарищи, эта большая и ответственная задача может быть успешно решена. Необходимо, чтобы все колхозники и колхозницы, рабочие совхозов и МТС, все специалисты, все труженики сельского хозяйства страны горячо взялись за это поистине великое дело. У  нас есть все возможности догнать Соединенные Штаты Америки по производству мяса на душу населения уже в текущей пя- тиле.тке. Но если мы не уложимся в эти сроки, а выполним поставленную задачу в 1961 или даже в 1962 году, то и тогда это будет большой нашей победой.Что касается производства молока и масла на душу населения, то уже в будущем году мы можем догнать Соединенные Штаты Америки, причем по производству масла имеем возможность добиться этого даже в текущем году. Для того, чтобы решить эту задачу, мы должны произвести молока в стране не менее 70 миллионов тонн, или на 40 процентов больше, чем в 1956 году. За последние два года —  в 1955 и 1956 годах производство молока в стране увеличилось на 11 миллионов тонн, или почти на 30 процентов.Многие области и республики за эти два года увеличили производство молока в еще большей степени. Так, в Молдав-

ск«й республике увеличилось производство молока на 60 процентов. Украинской республике —  на 49, Воронежской области —  на 58, Белгородской— на 46 процентов.Эти цифры говорят о том, что поставленная задача —  достигнуть уровня производства молока на душу населения в 1958 году, какой имеют в настоящее время СШ А , —  является вполне реальной.Успех выполнения намеченной программы будет зависеть в первую очередь от того, как колхозы и совхозы страны справятся с задачей увеличения производства кормов. Решить эту проблему мы должны главным образом за счет кукурузы, картофеля, кормовой и сахарной свеклы, многолетних трав, люпина, зернобобовых культур, а также за счет улучшения природных сенокосов и создагния хороших пастбищ.Товарищи! В прошлом году мы добились резвого увеличения производства зерна. Особенно большие успехи достигнуты на целинных землях. Наши славные патриоты, комсомольцы и молодежь, с исключительной энергией трудились и трудятся на новых землях. Своей героической работой они заслужили всеобщую любовь и уважение. Многие из них награждены орденами и медалями и являются участниками выставки, некоторые герои целины присутствуют сейчас на этом митинге. Честь и слава покорителям целинных земель! (Бурные аплодисмен
ты).Колхозники и колхозницы, рабочие МТС и совхозов, специалисты сельского хозяйства, партийные и советские работники нашей Родины и в этом году трудятся так, чтобы получить высокий урожай зерна, хлопка, сахарной свеклы, картофеля, овощей и других культур.Вместе с тем они большое внимание уделяют развитию садоводства и виноградарства. Главнейшими районами виноградарства в нашей стране являются Молдавская и Грузинская республики, Крымская и другие южные области Украинской ССР, в которых сосредоточено более половины всех виноградников страны. Хорошие условия для развития виноградарства имеются в Армянской, Узбекской, Таджикской, Туркменской республиках.Весной этого года Молдавия и Украина значительно перевыполнили планы новых посадок виноградников.. Молдавская республика на 30 мая посадила 27 тысяч гектаров виноградников, Украинская ССР —  25 тысяч гектаров. О том, как развивается виноградарство и садоводство, например, в Крымской области, говорят такие факты.До Великой Отечественной войны в Крымской области имелось всего 11.630 гектаров виноградников и 19.580 гектаров садов. За весь послевоенный период—  до 1956 года —  прирост многолетних насаждений составил 7,5 тысячи гектаров. А в 1956 году и нынешней весной, т. е. за полтора года, колхозы, МТС и совхозы Крыма посадили 16.832 гектара новых виноградников и 6.877 гектаров садов. Крым располагает всеми возможностями для того, чтобы стать областью сплошных садов и виноградников.

Имеются большие возможности для развития садоводства в центральных районах страны. Взять, например, такие области, как Воронежская, Курская, Тамбовская, Белгородская, Тульская, Рязанская, Московская и некоторые другие. Эти области издавна славятся такими высокоценными сортами яблок, как антоновка, белый налив, боровинка, а также раннеосенними сортами груш, разнообразными сортами вишни и ягодниками.В 1956 году в этих областях было заложено 9,5 тысячи гектаров садов и весной 1957 года посажено еще 7 тысяч гектаров новых садов. (Аплодисменты).Многие колхозы в этих областях закладывают сады на больших площадях. Так, колхоз им. Жданова Мичуринского района Тамбовской области весной текущего года посадил 40 гектаров садов. Значительно расширилась площадь новых посадок под садами также в колхозах других республик и областей страны. Нам надо всемерно развивать и поддерживать садоводство. Сады —  это наще большое богатство, и это богатство надо умножать. Надо иметь в виду, чтобы к свинине, говядине и шашлыку были фрукты и хорошее вино.Товарищи! Растет и крепнет наша страна, растет и крепнет весь наш социалистический лагерь.В социалистических странах в настоящее время идет замечательный процесс преобразования сельского хозяйства.Особенно большие успехи в этой' области достигнуты в Китайской Народной Республике. Наши китайские друзья в основном уже завершили кооперирование крестьянских хозяйств. Социалистическое преобразование сельского хозяйства позволило великому китайскому народу в 1955 и в 1956 годах значительно поднять уровень сельскохозяйственного производства.Следует отметить также большие успехи социалистического переустройства сельского хозяйства в Народной Республике Болгарии, где 78 процентов крестьянских хозяйств, имеющих 79 процентов всей земли, объединены в производственные кооперативы. Болгарские товарищи строят высоконнтенсивные многоотраслевые и высокотоварные производственные кооперативы.Значительные успехи в объединении крестьянских хозяйств в производственные кооперативы имеются и в Корейской Народно-Демократической Республике.Успешно развивается производственное кооперирование крестьянских хозяйств в Чехословацкой Республике. Ныне кооперативы владеют более чем одной третью всех земельных площадей страны.На путь создания кооперативных хозяйств, на  ̂ путь социалистического ведения хозяйства твердо становятся и крестьяне Германской Демократической Респуб.1ики.За последние годы заметно также развивается производственное кооперирование крестьян в Народной Республике Албании.В Румынской Народной Республике, а также в Венгерской Народной Республике основные массы крестьянства поддержи

вают линию коммунистических и рабочих партий, направленную на социалистическое преобразование сельского хозяйства. Они хорошо понимают, что кооперирование крестьян является единственно правильным путем строительства социализма, повышения материального и культурного уровня народа.Все это, товарищи, знаменательные успехи. Они свидетельствуют о том, что массы трудового крестьянства все решительнее становятся на путь социалистических преобразований, на путь, указанный Владимиром Ильичей .йениным. Они на своем примере убеждаются, что, вступив в кооперативы, получают большую возможность трудиться лучше, жить культурнее и обеспеченнее. Они убеждаются в том, что социалистический путь—  это глубоко народный и единственно правильный путь развития производительных сил обшества.Особо следует подчеркнуть, что кооперативы крепки там, где объединение крестьян идет на основе материальной заинтересованности людей и где соблюдается принцип добровольности.Товарищи! Мы должны постоянно повышать свои знания с тем, чтобы изо дня в день увеличивать производительность труда, улучшать технологию производства. А для этого надо хорошо знать производство —  заводы и предприятия, колхозы. МТС и совхозы, знать передовых людей, распространять их опыт, научные открытия.Сельскохозяйственная и промышленная выставки должны сыграть большую роль в распространении передового опыта. Эти выставки должны быть не простым показом отдельных достижений. Главное внимание надо сосредоточить на том, каким путем, какими средствами достигнут тот или иной хороший результат. Об этом надо доходчиво рассказывать через кино, плакаты, брошюры. Нужно, чтобы человек не только посмотрел, а мог купить, подчеркиваю —  купить необходимую литературу и хорошо изучить достижения передовых колхозов и совхозов, машинно- тракторных станций, заводов и фабрив, а изучив передовое, новое и прогрессивное, применить у себя на производстве.Товарищи! Мы живем с вами в замечательное время, когда наша страна все быстрее набирает сил в своем развитии. Растет и крепнет весь наш социалистический лагерь.Во всем мире растут силы, выступающие за укрепление мирного сотрудничества между странами. Народы не хотят войны. Они все более настойчиво выступают за мир. А воля и решимость народов —  это великая сила, товарищи.Да здравствует наша великая Родина, увергано идущая по ленинскому пути к своей заветной цели— коммунизму! (Ап
лодисменты).Да здравствует наша славная Коммунистическая партия, боевой авангард советского народа! (Бурные аплодисменты).j(a  здравствует могучий советский народ, неутомимый труженик, создающий своим трудом все богатства нашей страны! (Бурные аплодисменты).Да здравствует мир во всем мире! (Бур
ные аплодисменты).

Соревнование лесозаготовителей за высокую комплексную выработку

Повышать производительность труда на каждом рабочем местеБольшиевозможностиКоллектив нашего леспромхоза в этом году принимал дорогих гостей —  шахтеров Кузбасса. На нашем предприятии побывали знатный проходчик шахты «Зи- минка». Герой Социалистического труда тов. Ворошилов и забойщик шахты имени Орджоникидзе тов. Горчаг. Шахтеры побывали в наших лесосеках, встретились с лесозаготовителями.Из рассказов посланцев Кузбасса мы узнали о работе шахтеров, о том, как они борются за достойную встречу 40-й годовщины Великого Октября. Мы поняли, что находимся в большом долгу перед горняками, так как наша область мало дает крепежного леса шахтерам, да и качество его невысокое.—  Я машинист парового крана. Знаю по газетам, по беседам с лесозаготовителями других леспромхозов, что погрузка древесины на подвижной состав зачастую бывает «узким местом» в производстве. Собственно, это и неудивительно. Даже на крупном мастерском участке, где работает несколько трелевочных тракторов, обычно устанавливается один погрузочный кран. От работы крановщика зависит выполнение плана погрузки древесины. Простоял вран —  план не выполнят все рабочие мастерского участка.Включаясь в соревнование с  горняками шахты «Зиминка», я взял обязательство довести сменную производительность труда до 150 процентов нормы в смену. Эго обязательство перевыполняю.Особых секретов в моей работе нет. Главное и первое —  хороший уход за механизмом. Я не отношусь в числу тех

механизаторов, которые, окончив смену, немедленно снимают рукавицы и уезжают домой. Нет, так я не делаю. После окончания рабочего дня вместе со сменщиком начинаю тщательный осмотр паро- крана. При этом мы устраняем все, неполадки, ко-торые в будущем могут привести к аварии. Уезжаю только тогда, когда твердо уверен, что сменщику передан совершенно исправный механизм.Этот процесс повторяется и утром, когда принимаю смену. Таким образом, внимательный уход за механизмом для нас стал законом. Особенное внимание обращаем на исправность инжекторов питательных труб, вентилей. Хорошо прове-, ряем подвижную часть крана, тросовое хозяйство.В котле нужно всегда держать высокое давление. ЭгО' достигается слаженной работой крановщика й кочегара. Для заправки котла водой и шуровки топки мы используем короткие промежутки во время остановки крана, ’ когда чокеруется связка хлыстов. Мы научились все эти операции делать быстро.Внесено некоторое новшество в систему заправки крана водой. Мы сделали такое приспособление, которое позволяет производить набор воды через шланг из резервуара, далеко отстоящего от крана. Это намного упрощает работу.Перед погрузкой леса осматриваю состояние подвижного состава. Это очень важно для того, чтобы не было перекосов сцепов., Особенно внимательно слежу за исправностью штаг, что предупреждает аварии.Погрузку сцепов ведем с обеих разворотов —  левого и правого.Я  решил до конца года не снижать высоких темпов работы, перевыполнить

свое обязательство. Мой опыт свидетельствует о том, что у любого механизатора есть большие возможности для повышения производительности труда и, следовательно, комплексной выработки на списочного рабочего.
Г. КУЗЬМИН, 

крановщик Лайского леспромхоза.

8
На лебедке, комплексном звенеСейчас в леспромхозах нашей области все шире и шире применяется ко.мплек- сная организация труда на трелевке древесины и других лесозаготовительных процессах. Повсеместно это новшество дает значительное повышение производительности труда, снижает себестоимость кубометра древесины.На нашем мастерском участке трелевка леса ведется лебедкой М - 4 . С недавнего времени стали работать комплексным звеном, которое состоит из лебедчика, 3— 4 сучкорубов, 5— 6 человек, работающих на эстакаде, и одного зацепщика в лесу. В густых насаждениях с болотистым рельефом на зацепку ставится еще один человек из числа сучкорубов. Состав звена постоянен.

Устз'Н'овка лебе|дки производится следующим образо.ч. Эстакада строится на возвышенности, а места для склада древесины —  в низине, чтобы облегчить штабелевку. Мачта для лебедки выбирается диаметром в верхнем отрубе не тоньше 24 сантиметров, высотой 11— 13 метров..Натягивается мачта на четыре растяжки. В 35 метрах от рабочей мачты устанавливается разворотная.Лес трелюется под углом в 180 градусов к эстакаде.Валку и трелевку леса ведем по секторам. Это вносит порядок в работу, повышает производительность труда.Комплексная организация трелевки древесины лебедкой дает положительный результат. Мы трелюем ежедневно по85— 100 кубо'мегров леса при норме 51 кубометр. Комплексная выработка в от*, дельные дни достигает 10 кубометров на списочного рабочего.Опыт нашей работы гов|брит б том, что комплексн1ле звенья —  хорошее дело. Нужно быстрее организовать их на всех лебедках.
Т .  БЕСУНОВ,

лебедчик мастерского участка Корджа 
Колпашевского леспромхоза.

Лесозаготовители вернулись из КузбассаВчера в город Томск вернулись из Кузбасса лесозаготовители комбината «Томлес».Томские лесозаготовители побывали на шахтах имени Ворошилова, «Зиминка», имени Кирова и имени Вахрушева.
На шахтах состоялись собрания, на которых порняки и лесозаготовители поделились опытом своей работы, обсудили итоги соревнования шахтеров и лесозаготовителей за достойную встречу 40-й годовщины Великого Октября,
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Cpeia, 5 нюня 1957 г. JJ5 Ш  (10219)
Строго соблюдать агротехнику сева кукурузы

В ся  к ук ур уза должна быть посеяна в ближайшие дни 
и только квадратно-гнездовы м способом

К ож евниковский район  
перевы полнил план сева  

пш еницыБорясь за успешное выполнение социалистических обязательств, принятых в честь 40.й годовщины Великой Октябрьской социалистической революции, трудящиеся Кожевниковского района 4 июня завершили сев зерновых культур.План сева пшеницы выполнен на 108 процентов.

☆  ☆
ЗАВЕРШ ЯЛ М  СЕВ К У К У Р У З ЫЕОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Членысельхозартели «Победа» завершили сев кукурузы на площади 100 гектаров. Хорошо потрудились на севе кукурузы на полях сельхозартели механизаторы Воро- новской МТС тракторист Фрол Вербицкий и машинист СКГ-6 Альберт Кальвис. Они ежедневно засевали по 18 гектаров ку

курузы, а за последние 2 ,5  дня засеяли50 гектаров этой ценной культуры.Организованно ведется сев кукурузы в сельхозартелях имени Ворошилова и имени Булганина. На этой работе в колхозах ежедневно занято по 150 человек. Сев ведется вручную, квадратно-гнездовым способом.
Строго контролировать ~  

качество посева кукурузыОбеспечить соблюдение пра. вильного каадрата — значит создать прочную основу для получения высокого урожая кукурузы. Эту истину хорошо поняло боль, шииство КОЛХ03Н1ШОВ и шеханиза. торов. Можно привести немало примеров отличной работы сеяльщиков кукурузных и зерновых пе. реоборудованных сеялок, которые добились отличного качества квадратно-гнездового сева.Многие колхозы ведут сев к у. курузы вручную и обеспечивают получение правильных квадратов.В бригаде тов. Меренкова из кол. Аоза имени Ленина, Асиновского района, вся кукуруза посеяна вручную квадратно-гнездовым способом с точным соблюдением квадратов.Но не везде строго относятся к качеству посева кукурузы. В  колхозе имени Шверника, Туганского района, были посажены вручную первые 20 гектаров кукурузы с грубы»! нарушением квадратов. Работой руководил главный агроном Туганской М Т С  тов. Лнтви. ненко. Он не обеспечил правиль. ной маркировки поля, беспечно отнесся к этому важному делу. За допущенное бракодельство на севе кукурузы тов. Литвиненко освобожден от работы главного агронома М Т С . Этот урок должен явиться поучительным для многих.В колхозах «Авангард» н «Красное знамя», Асиновского района, широкорядно посеяно око. ло 20 гектаров кукурузвд. Только после вмешательства райкома К П С С  председатели этих колхозов тт. Безруков и Жданов прекратили бракодельство.Большим злом для урожая кукурузы является затяжка ее посева. Между тем, в области есть немало колхозов, где еще не по. сеяно ни одного гектара кукуру. зы. В зонах Томской, Ключевской, Коломинской, Светлянской, Ча- жемтовской. Корниловской, Пар- бнгской М Т С  многие ко.чхозы сев кукурузы не начинали. В Турун- таевской и Рождественской М ТС к этой работе не приступил ии один колхоз. Причины этого — безответственное отношение руко. водителей отстающих М Т С  и кол. хозов к выращиванию к^журузы.Мириться с фактами бракодель. ства и затяжки с севом кукурузы — значит, заведомо ставить под угрозу получение высокого урожая зеленой массы кукурузы.Никакой потачки бракоделам! Вся кукуруза должна быть посеяна в ближайшие дни и только квадратно-гнездовым способом!

Как мы сеем кукурузуНашему комсомольско-молодежному звену поручено обслуживать кукурузную сеялку СКГ-6. Этой сеялкой в нашем колхозе предполагалось нынче посеять 130 гектаров к ^ у р у з ы , но мы решили, что сможем перевыполнить план и дали слово посеять 150 гектаров.С первых дней сева стараемся высокопроизводительно использовать машину. В день мы сейчас засеваем по 16— 17 гектаров кукурузы при норме 10,5 гектара.Работу начинаем в 6 часов утра. К этому времени собираются все члены звена —  машинист Леонид Грибов, трактористка Ольга Ермолаева, колхозница Галина Моисеева.Каждый из нас может быть и сигнальщиком, и переносчиком проволоки, и стоять на фиксаторе. Во время обеда мы подменяем друг друга, машину не останавливаем. На переноску мерной проволоки на новое место у нас уходит 2— 2,5 минуты.Члены сельхозартели «Дуть .Ленина» взяли на себя обязательство — ■ получить

нынче по 300 центнеров зеленой массы кукурузы с каждого гектара посева. Мы понимаем, какая огромная ответственность за выполнение этого обязательства ложится на нас, —  ведь урожай во многом будет зависеть от сроков и качества сева. За качеством сева следим очень тщательно. На каждом гоне разрываем несколько рядов и проверяем, получаются ли квадраты.Мы поставили перед собой задачу —  еще выше поднять ежедневную выработку на мащине СЕГ-6, засевать за день не менее 20 гектаров кукурузы. С этой задачей мы справимся.
Д. СОКОЛОВ, 

звеньевой ко)^срмрньскд-маледеж- 
ногр кукурузоводческрго звена 

колхоза «Путь Ленина», Кожев- 
никавсного района.

0. ЕРМОЛАЕВА, 
трактористка Чилийской МТС.

В. ИВАНОВА, 
член звена.

2 ,5  НОРМ Ы  З А  СМ ЕН УЗЫ ГЯНКА. (По телефону). Высокоцро- пзводительно трудятся на нолях колхоза «Октябрь» тракторист Федор Бурлак из Чердатской МТС и его отец колхозник
Иван Бурлак, работающий сеяльщиком. На тракторе У -2  они засевают по 30 гектаров зерновых в день, выполняя до 2,5 нормы.

.  * ;
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Томский ремонтный завод «Республи. 
на».

В дни социалистического соревнова
ния в честь 40-й годовщины Великого 
Октября высокой выработки добились 
котельщик Василий Егорович Ведерни
ков и электросварщик Павел Антонович 
Чайковский. Они систематически выра
батывают от двух до трех норм в смену.

Н а снимке (слева направо): В. Е . B e . 
дерников и П. А . Чайковский.Фото Ф . Хитриневича.

☆

В  Т О М С К О М  Ж Е Л Е З О Р У Д Н О М  Б А С С Е Й Н Е

Нужна совместная работа ученых и геологов

С  я  м о т е к о  М щ щ р—  Завтра начнем наступление на кукурузу по всему фронту, —  сообщил днем 28 мая бригадир тракторно-полеводческой бригады колхоза имени Сталина, Асиновского района, А. Д. Комлев. Об этом же нам сказали и в правлении колхоза. Планировалось с вечера разбить кукурузное поле на участки, а утром начать сев кукурузы.План на бумаге выглядел хорошо. Но на деде цодучилось иначе. Газбивку поля на участки с вечера не произвели, з начали ее лишь с 9 часов утра. Почва под кукурузу оказалась неподготовленной. Трактористы В. Ожгихин и Н. Кир- киснер на тракторе «Беларусь» маркировку поля тоже начали утром.Поработав часа два, трактор «Беларусь» ушел в мастерскую МТС: сломался кронштейн культиватора, которым проводилась маркировка. За день было посажено всего... 14 сотых гектара кукурузы. «Наступление на кукурузу» сорвалось из-за того, что руководители колхоза не организовали работу колхозников на севе кукурузы. На другой день полил дождь. Сев кукурузы задержался на двое суток. Эти два дня правление колхоза могдо бы использовать для того, чтобы теперь удсе, учтя допущенные ошибки, подготовить все для сева кукурузы быстрыми темпами. Но этого не случилось. Наступили по

гожие дни, а сев кукурузы в бригаде тов. Комлева ведется медленно, неорганизованно.Поля маркируют два трактора —  «Беларусь» и ДТ-14, но они не успевают подготавливать почву. Получается так: 10 человек работают, а 20 смотрят на них.В тракторно-полеводческой бригаде тов. Комлева в погоне за количеством иногда пренебрегают качеством сева кукурузы. Инструкция по подготовке почвы к посадке кукурузы была дана точная: вспахать зябь и провести затем последующую обработку почвы. Механизаторы же ограничились только лущением. Знали об этом и бригадир тов. Комлев, и агроном колхоза^ тов. .Дихзчев. Но они решили, что обойдется и так. Брак был обнаружен секретарем РК КПСС по зоне Митрофа- новской МТС тов. Брюхановым. 50 гектаров земли механизаторам пришлось обрабатывать заново. В то время, как в тракторно-полеводческой бригаде тов. Глинского посадка кукурузы велась полным ходом, механизаторы из бригады тов.Комлева перепахивали зябь. На этом было потеряно три дня.Правление колхоза имени Сталинадолжно принять меры для ускорения сева кукурузы в этой бригаде.
3. НОВОСЕЛОВА.

Геологоразведочные работы, про'води- мые в районе Томского железорудного бассейна, с каждым днем раскрывают новые перспективы его использования.Скважина, расположенная в Цолынян- ке (35 километров от Бакчара), на глубине 188 метров встретила мощный пласт железной руды. Геологжческал обстановка и качество руды ничем не отличаются от бакчарских. Нет никаких сомнений, что здесь встречен тот же рудный горизонт.Площадь между Бакчаром и Нолынян- кой представляет собою возвышенную часть огромного бассейна и, по всей вероятности, является раиболер благоприятной в с.мысле оргайизации добычных работ. В настоящее время здесь концентрируется разведка, которая позволит в концу года цодсчитать запасы руды по более высоким категориям, провести по- лузаводские технологические испытания руд и детально изучить гидрогеологические условия этого участка.Таким образом, в ближайшее время будут решены основные вопросы по оценке района, который по запасам руды может являться баз*ой для крупного металлургического предприятия.Одновременно с этим проводятся поисковые работы, цель которых —  отыскание новых благоприятных участков с железными рудами, а также выявление запасов других полезных ископаемых.Однако следует отметить, что все эти работы по своему комплексу охватывают далеко не полностью вопросы, которые следовало бы решать уже сейчас.Геологоразведочные работы проводятся в значительном отрыве от научно-исследовательских. В конечном итоге это приводит К тому, чтр лишь тогда, когда заканчивается разведка какого-либо месторождения, начинаются исследовательские работы по разработке технологии и других важных вопросов, касающихся использования руды. Такая постановка дела затягивает освоение природных богатств и часто исключает возможность использования их в коАгплексе.Проводимые в настоящее время нащей партией и правительством мероприятия по улучшению организации управления промышленностью возлагают большую ответственность на научно-исследовательские учреждения и обязывают нас искать пути наиболее выгодного и наиболее полного использования всех природных ресурсов.Учитывая необходимость развития горной промышленности в области, следует отметить, что железорудный бассейн

уже сейчас нуждается в том, чтобы в изучении его приняли активное участие научно-исследовательские учреждения и на. учные работники Сибири, в частности Томска.Важнр,га при рассмотрении проблемы использования руд является вопрос о доменном горючем. Металлургические-заводы Сибири и в основном Урала в настоящее время работают на коксе из шихт кузнецких углей, используя высокие марки коксующихся и жирньгх углей. Каи известно, запасы последних ограничены. Развитие черной металлургии Урала и Сибири также проектируется на коксе из этих углей, потребнюсть в которвтх еще больше возрастет. Доэгому целесообразно для руд Томского бассейна изыскать более дешевое горючее, каки м  являются, на. пример, газовые угли Кузбасса, запасы которых несравненно больше запасов юок. сующихся углей.В обычных процессах газовые угли не дают прочного металлургического кокса, но, как показывают первые опыты, при добавке к этим углям в определенной пропорции железной руды Томского бассейна прочность кокса значительно возрастает и не уступает прочности производственного кокса. В настоящее время вопросам получения железококса уделяется большое внимание как в С(Х)Р. так и за рубежом. В Корейской Народно-Демократической Республике, например, работают на желе- зококсе доменные печи.В плане обеспечения нового бассейна доменным горючим также являются перспективными работы по получению же- лезококса из железобуроугольных брикетов Итатского бассейна. Работы по получению железококса из бурых углей и
Чествование заслуж енного арт ист а  

РСФСР Л, М. Затанского

С о в е т с к о е  стр ои тел ь ств о

Совершенствовать 
и удешевлять 

аппарат районного 
управления

в. КОРОТКИХ, 
председатель Каргасокского 

райисполкома.

Претворяя в жизнь указания X X  съезда КПСС об улучшении и удешевлении аппарата управления, исполком райсовета и бюро Каргасокского РК КПСЮ деталья» обсудили, как целесообразнее перестроить и удешевить аппарат районного управления, . ликвидировать излишние звенья и структурные подразделения. В связи с этим исполком райсовета и бюро РЕ КПСС осенью прошлого года приняли постановление о ликвидации райздрамт- дела и санэпидстанции. На базе районной больницы было юбразовано объединение здравоохранения во главе с  главным врачом района.Проведение в жизнь этого мероприятия дало положительные результаты. Высвободилось 10 человек управленческого и обслуживающего персонала с  годовым фондом зарплаты в 36 тысяч рублей, улучшнлюсь руководство учреждениями здравоохранения в районе.Прежде всего, устранена многоступенчатость в руководстве медицинскими учреждениями района. Ранее любое указание райисполкома нужно было давать через райздравотдел, который передавал его заведующему районной больницей. Все это создавало волокиту, порождало медлитель-' ность.Теперь все руководство медицинскими учреждениями сконцентрировано в районной больнице и стало более эффектив- ньш и гибким. Всеми медицинскими учреждениями района непосредственно руководит главный врач.Перестройка руководства учреждениями здравоохранения ликвидировала разобщенность в работе лечебных и са-

нитарно - профилактических работников. Сейчас они работают по единому плану.Вместо санэпидстанции, в аппарате которой было более 20 человек, сейчас при каждой участковой больнице имеется санитарный фельдшер.Однако нам нужна существенная помощь 00 стороны облздравотдела. В районе ощущается острый недостаток квалифицированных медицинских кадров. Такие крупные лечебные участки, как Тымский, Рабочинскжй, до сих пор остаются неукомплектованными.Были объединены клиническая и бактериологическая лаборатории районной больницы. С объедине^нием бухгалтерии и статистики медицинских учреждений улучшилось их фииапсировапие, учет ж отчетность.В марте был ликвидирован отдел по строительству в колхозах и автоптоссей- ных дорог. Вместо трех техников-строите. лей при райисполкоме оставлено по одному инспектору по строительству и дорожному хозяйству. Вместо отдела народного образования создана инспекция пю народному образованию ирж исполкоме из трех инспекторов. На 5 чело-век сокра- шен управленческий аппарат райеельхоз- управления.Инспектора по строительству в колхозах и дорожному хозяйству ведут дело лучше, чем было при существовании отделов.Положительно сказалась перестройка работы по народному образованию. Теперь ипспектора занимаются лишь учебно- воспитательной работой. А вопросы финансирования школ переданы в ведение рапфинотдела.Однако нельзя считать, что перестройка районного аппарата управления уже закончена, и что все сделано правильно п без ошибок.Прежде всего, надо сказать, что вопросы сокращения управленческих аппаратов ратаются очень робко, медленно.Взять хотя бы такой пример. Ликвидировали бухгалтерию районо. А статистику поручено вести инспекторам ыо народному образованию. В райсельхозуправ- ленпи экономист и делопроизвюдитель сокращены, а статистику теперь должен вести либо сам начальник управления, либо один из главных специалистов.Практика подсказывает, что всю статистику нужно передать в районную инспекцию Ц СУ и объединить ее с райпла- яом, создав единый аппарат.В районе осталось 4 артели, которыми

руководит межрайлеехимпромсоюз, имею, ший штат в 20 человек. Этот апнарат совершенно излишний. Правда, сейчас принято решение облпромсовета о ликвидации этого промежуточного звена, но в Каргаске планируют сохранить так называемую перевалочную базу во главе с директором. А уж коль есть директор, то нужен и б],’хгалтер, а без секретаря у нас работать тоже не привыкли. А помимо этого— товароведы, экспедиторы, заведующие базами, кладовщики, стор'ожа, уборщ ицы... Летом они будут отгружать лесохимическую продукцию. А чем же этот аппарат будет заниматься б— 7 месяцев в зимний период, когда никакюй отгрузки не производится?Если речь ждет только об отгрузкз товаров, то для этой цели такой аппарат совершенно не нужен. Будет достаточно иметь экспедитора или заведующего базой со счетным работником.Безусловно, реорганизацию и сокращение аппарата районного звена нельзя ограничить толькю решением задач экономии государственных средств. Нужно

укомплектовать аппарат квалифицированными работниками, чтобы районное управление было более гибким и оперативным.Одновременно с этим необходимо хорошо продумать вопрос и с оплатой труда. А в этом отношении у нас не все благополучно и, на мои взгляд, руководители облфиногдела заняли неправильную позицию, когда при сокращении штата резво снижают и заработную плату оставшимся работникам.Сейчас всюду в нашей стране претворяются в жизнь решения Y II сессии Верховного Совета СССР о дальнейшем совершенствовании организационных форм управления промышлевдостью и строигельствоз!. Когда идет перестройка и приближение органов управления промышленностью и строительством непосредственно в предприятиям, во'нрос о перестройке^ .районного аппарата управления приобретает особое значение. Отделы облисполкома должны оказывать постоянную помощь райисполкомам в этом важном деде.

Вечером, 3 июня, в помещении Томского областного драматического театра имени В. П. Чкалова состоялось чествование заслуженного артиста РСФСР Александра Михеевича Затонского по случаю его 45-летней трудовой деятельности и 60-летия со дня рождения.Юбилейный вечещ открыл главный режиссер театра Г. П. Иванов, рассказавший о творческом пути А. М. Затонского, о его трудовой деятельности.Затем были показаны отрывки, из спектаклей «Настоящий человек» (цо произведению Б. Полевого) и «Горячее сердце» А. Н. Островского. Зрители тепло пржвет- сгвовали игравшего в этих отрывках А. М. Затонского.А . М. Затонскому были вручены памят. ные адреса Томского обкома КПСС и обл

исполкома, Томского горкома КПСС и ropj исполкома, почетные грамоты областного Совета депутатов трудящихся, облсов- профа, обкома ВЛКСМ, памятные адреса от ^коллективов высших учебных заведений, промышленных предприятий. |Юбиляра горячо поздравляют коллеги по работе —  ая>тисты Томежого «областного драматического театра. С дружеским приветствием выступают артисты Томской • областной филармонии. ^В адрес А . М. Затонского поступило много приветственных телеграмм из различных городов Советского Союза. |Александр Михеевич Затонский взволнованно m  благодарил общественность Томска, отметившую его юбилей, и заверил, что он и впредь будет отдавать все СБОИ силы служению народу.
Речники выполняют свое обязательство

в  выходной день томичи заполнили 
трибуны и площадки областного иппо
дрома. Сезон открылся парадом лучших 
лошадей государственной конюшни и 
предприятий Томска.

Парад закончился. Главный судья 
И. И. Булгаков объявляет о начале ис
пытаний рысистых лошадей. Первыми 
идут Паинька (наездник вторюй катего
рии тов. Резаев) и Лада (наездник тов. 
Галеев). К финишу первой подходит Ла
да. 1.600 метров она прошла за 2 ми
нуты 31 секунду, Паинька —  за 2 ми
нуты 35 секунд.

Во втором заезде победительницей 
вышла Реплика (государственная ко
нюшня) —  2 минуты 34 секунды. Вел 
ее наездник первой категории тов. Апа- 
сов.

Интересным был шестой заезд, в ко
тором участвовали 4 лошади —  Акмо- 
линка из госконюшни (наездник тов. 
Апасов), Разлука —  госконюшня (по
мощник наездника тов. Парамонова), 
Медиана —  заводская конюшня (ьщезд- 
ник второй категории тов. Зибаров), 
Истра —  заводская конюшня (наездник 
тов. Резаев).

Все лошади — серой масти, строй
ные. сильные. Но особенно выделяется

Разлука. Разлуку ведет женщина, это 
вызвало у некоторых сомнение в успе
хе Разлуки.

...Гонг, взмах красного фланша, и ло-

Между кол.тектиБами Зырянской сп,дав- ной конторы, речников Чулымского эксплуатационного участка и Асиновского лесоперевалочного комбината заключен договор на комплексное социалистическое соревнование.Принятые обязательства хорошо выполняют речники Чулымского эксплуатационного участка (начальник Н. А. Синиц- кий). 28 мая они завершили месячный план грузоперевозок. На рейд Асиновского лесоперева.10чного комбината поступило 137 тысяч тонн леса в плотах.
шади срьгааются с места. Как же прога
дали скептики! Твердо и уверенно ведет 
Парамонова лошадь. Сначала, чуть от
став, она затем дает свободный ход, и 
Разлука, все более набирая темп, опере
жает других. Наездники-мужчины на
чинают нервничать, и их лошади одна

\ \ '' 1

Умело водят плоты и опережают графив экипажи теплоходов «Каховка» (капитан тов. Шнейдер, механик тов. Сиунов), «Киев» (капитан тов. Кузнецов, механик тов. Дорощин) и «Ростов» (капитан тов. Вайсов, механик тов. Потапов).Обязательство речников Чулыма —  выполнить навигационный план на П О  процентов, отбуксировать всю древесину зимней сплотки до 1 июля и за счет лучшего использования флота перевезти сверх плана не менее 60 тонн различных грузов.
А. ВАСИЛЬЕВ.

за другой дают проскачки. Они то вы
рываются вперед, то отстают.

Разлука заняла в этом заезде первое 
место, пробежав 1.600 метров за 2 ми
нуты 42 секунды. Второй пришла 
Истра, третьей — Медиана.

В седьмом заезде победу одержала 
лошадь государственной конющни Лави- 
на (наездник тов. Зибаров). Она показа
ла и лучшее в соревнования этого дня 
время —  2 минуты 20 секунд. На вто
ром месте Аксиома —  Томской каран
дашной фабрики (наездник тов. Апасов). 
Всего в испытаниях участвовало 25 ло
шадей.

Открытие ипподрома прошло интерес, 
но. В ближайшие выходные дни пред
стоят интересные испытания лошадей 
государствешгой конюшни, колхозов, 
предприятий и учреждений области, а 
также заводов других областей.Е. П О Н О М А Р Е Н К О .

На снимке: тренировка лошадей на 
Томском ипподроме. Справа налево на
ездник первой категории А . М . Апасов 
(лошадь Разлука), наездник второй ка
тегории Н . В. Зибаров (лошадь Лави. 
на), наездник второй категории Г. Гц 
Юсупов (лошадь Лебеда).

Фото Ф. Хитриневича.

■ Л

железной руды, кстати, уже успешно ос>'ществлены как в ССЮР, так и за рубежом, например, в Болгарии.Особенно цевенективными в Томской )► , области, где торфяники имеют исключительно широкое распространение в районе самого бассейна и где йх запасы практически неисчерпаемы, являются исследования по получению железококса из торфа. Подобные работы успешно выполнялись в двадцатых годах в Московском торфяном , институте. ,К оообенностям железной руды Томского бассейна следует отвести тот факт,-чтр ее необходимо будет обрабатывать при помощи магнетизирующего обжига, высокая стоимость которого обусловлена прежде всего стоимостью топлива на получение газа. Для Томского бассейна стоимость газа можно значительно удешевить за счет использования торфа.Для томских руд, как вообще для руд оолитового состава, характерны легкие агломераты с небольшим насыпным весом. Поэтому необходимо уже сейчас проводить  ̂работы по новьга методам агломерации (предварительного скомкования). iВ настоящее время мы раополатаея всем необходимым для постановки в широких масштабах научного исследования.По нашему мнению, эти работы должны быть поставлены в центре внимания кол-i лектива ученых Сибири, ибо решать их надо сейчас, це ожидая окончания разве-* дочных работ.
А. СТОЛЯРОВ^ 

ирчальник Томской комплексной 
геологической экспедиции.

Г. БОРОВИК,
инженер-технолог Западно-Сибирского 

геологического управления.
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БОЕВАЯ ЗА Д А Ч А : в ближайшие годы догнать США по производству 
мяса, масла и молока на душу населения

Используем все резервы для быстрого роста  
произ водства продуктов животноводства☆

ПРОПАГАНДА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА- 
КОРЕННОЙ ВОПРОС РУКОВОДСТВАЕолхозники зоны Молчанов&кой МТС с большим патриотическим подъемом восприняли задачу партии —  в ближайшие годы догнать СШ А по производству мяса, масла и молока на душу населения. Сейчас труженики села подсчитывают свои резервы и возможности для выполнения этой исторической задачи,Вот некоторше р а сч сщ , сделанные чле. нами сельхозартели «Ерасный Октябрь». Б 1956 году колхоз получил да 8 центнеров на каждые 100 гектаров сельхозугодий. Анализ имеющихся резервов показывает, что в 1960 году колхоз может получить 820 центнеров мяса в убойном весе, или по 32 центнера на 100 гектаров, тем самым производство мяса за эти годы увеличится в четыре раза.Большими возможностями располагает колхоз и по увеличению производства молока. В 1956 году здесь было получено по 48,5 центнера молока на 100 гектаров. Еолхозники подсчитали, что в 1960 году они смогут получить по 143 центнера на 100 гектаров сельхозугодий. За эти годы колхоз увеличит число овец в 2,5 раза.Большими возможностями располагают и другие колхозы зоны.Чтобы использовать эти возможности, мы должны настойчиво внедрять в произ. Бодство данные науки и передовой опыт.О том, насколько это важно, говорят некоторые поучительные факты из практики работы нашей, инструкторской группы.В прошлые годы колхозы зоны Молча- новской ЫТС по продуктивности общественного животноводства, особенно по надою молока, резко отставали от колхозов зоны Тунгусовской МТС. А условия для содержания скота, создания хорошей кормовой базы в колхозах нашей зоны лучшие, чем у соседей.В начале зимы прошлого года работники инструкторской группы райкома КПСС по зоне Ыолчановской МТС вместе с руководителями станции обсудили итоги 1955 хозяйственного года и пришли к выводу, что низкие удои р колхозах зоны —  результат плохой организации труда ва фермах, отсутствия действенного соревнования за высокую продуктивность животных. Было решено хорошо изучить опыт животноводов колхозов имени Молотова и имени Сталина зоны Тунгусовской МТС, имевших почти в два раза выше удои на корову, чем большинство колхозов зоны нашей МТС, и сделать его достоянием работников ферм наших колхозов.В ноябре 1955 года доярки, скотники, председатели колхозов и заведующие фермами нашей зоны побывали в колхозе имени Молотова. Многому научились там наши работники, а когда вернулись в колхозы, были проведены производственные совещания на фермах с участием членов правлений. На них обсудили опыт работы передового хозяйства, вскрыли недостатки у себя и наметили конкретные меры по внедрению передового опыуа.Партийные организации веяли под повседневный контроль выполнение намеченных мероприятий. Работники инструкторской группы также постоянно занимались этим вопросом. Они поддержали требования доярок по улучшению условий труда на фермах, рассказывали животноводам обо всем новом в работе других хозяйств. Надо сказать, что большинство председателей колхозов заметно изменило свое отношение к животноводству.Энергичнее других за внедрение опыта колхоза имени Молотова и наведение у себя порядка на фермах взялись партийная организация и правление колхоза имени Ленина. Здесь организовали поение коров только теплой водой, ввели

строгай рацион кормления скота, на додвоз кормов выделили постоянных людей. Дояркам на каждый месяц было доведено задание по надою молока, ввели дополнительную оплату,Между доярками и фермами в поселках МаикоБо и Еанангино развернуло'сь соревнование. Итоги соревнования подводились ежедекадно. Парторганизация усилила цолитико-массовую работу на фермах, В результате некоторых мер удои в колхозе стали резко увеличиваться. В январе колхоз получил по 152 литра молока на корову, что явилось высшим надоем в районе.Изучив опыт работы коллективов ферм колхоза имени Денина, инструкторская группа решила собрать в этот .колхоз доярок к-олхозов нашей зоны. Они побывали на фермах, познакомились с опытом передовиков. Доярки тт. Лвтлина, Майкова, Аранжина и другие подробно рассказали гостям о том, что позволило ИИ увеличить удои молока. Оказалось, что особых секретов в их работе нет. Они улучшили содержание животных. Поили коров только теплой водой, сдабривали груоыз корма и регулярно давали сидое. Рацион составляли с учетом продуктивности кажт дой коровы.С большой пытливостью интересовались тогда доярки из колхоза «Ерасный Октябрр» условиями на фермах в этом колхозе. На совещании в колхозе имени Денина они заявили, что еще раз убедились. что очень многое они у себя не делают для получения высоких удоев молока.—  Еоровы у нас не хуж е, чем здесь, только уход за животными плохой, ррт и молока у нас мало. Сделаем мы хотя бы так. как в колхозе имени Ленина, и удои наверняка повысятся, —  говорила тогда доярка тов. Гургон.После этого совещания на ферме колхоза «Ерасный Октябрь» несколько дней пробыл инструктор райкома партии тов. Бондарев. Он помогал дояркам навести порядок на ферме, присматривался к каждому работнику, беседовал с ними. Выяснилось, что кое-кто из доярок нерадиво относится К делу, плохо ухаживает за животньвга. Об одних поговорили на производственном совещании фермы, а кое-кого пришлось просто освободить от работы. Вместо них на ферму пришла молодежь.Постепенно стали расти удои на ферме. Лучшие доярки колхоза тт. Гургон и Пряслова в феврале увеличили надои от своих групп коров на 135— 180 литров по сравнению с январвм. По колхозу за месяц надои повысились на 47 литров на корову. В апреле колхоз «Ерасный Октябрь» дал ааивысщий надой молока в районе, получив по 255 лнтров на корову.Не снижая темпов, работники этой фермы боролись за высокие надои молока 
0 течение всего лета. Вместе с  доярками с напала пастбищного содержания скота в борьбу за увеличение производства молока включились и пастухи тт. Селиванов и Логачев, В июне колхоз дал также самый высокий прирост молока в районе.Известно, что успех дела во время пастбищного содержания во многом зажисит от пастухов. По инициативе работников инструкторской группы был проведен со всеми пастухами колхозов зоны МТС семинар. Тт. Селиванов и Логачев подробно рассказали на семинаре, как они организуют пастьбу скота. Пастухи поделились опытом работы, высказали претензии к правлениям колхозов и партийным организациям по условиям их труда. После этого семинара пастбищное содержание дойных коров улучшило'сь. Во всех колхозах была организована круглосуточная пастьба животных.

Все это заметно сказалось на повышении продуктивности скота. Еолхоз «Ерасный Октябрь» в 1956 году получил по 2.204 килограмма молока в среднем на каждую корову,, увеличив за год надои на 996 литров. Доярки этого колхоза тт. Гургон и Пряслова вышли победителями в соревновании доярок района. Значительно увеличили за год надои колхозы имени Денина, «Страна Советов», имени Еарла Маркса. В целом по зоне МТС надои за год увеличились на 370 килограммов на корову.Используя опыт прошлого хозяйственного года, животноводы колхозов с начала стойлового содержания скота организовали бесперебойную доставку на' фермы кормов и воды. С еще большей силон развернулось соревнование за высокие надои молока.Осенью на ферму колхоза «Ерасный Октябрь» пришла работать комсо.молка Нина Васильчук. Ей дали группу нетелей. Опытные доярки тт. Пряслова, Гургон и другие работники фермы окружили ее вниманием и заботой, постоянно советовали и помогали ей освоить профессию доярки. Благодаря помощи товарищей Нина быстро освоила новую профессию. И вот по итогам соревнования на 1 мая этого года она заняла первое место не только среди доярок своей фермы, но и района, надоив с начала хозяйственного года по 1.512 килограммов молока на корову. Хороших результатов добились молодые доярки колхоза имени Денина тов. Гоголева, колхоза «Путь к коммунизму» тов. Зиновии и другие.Надо сказать, что в этом году на колхозные фермы пришло много молодежи, которая нуждается в помощи опытных животноводов. Работники инструкторской группы совместно со сцециалистами МТС изучили опыт работы доярок колхоза «Ерасный Октябрь» тт. Гургон и Прясло- вой. А затем передовые доярки рассказали о своей работе на бюро райкома КПСС. После этого был выпущен специальный плакат, в котором подробно описывался их опыт. Плакат, отпечатанный большим тиражом в типографии, был разослан во все колхозы. Партийное организации колхозов, работники инструкторской группы на всех фермах организовали изучение ж внедрение опыта передовых доярок.В' зимний период некоторые колхозы испытывали недостаток в кормах. Однако многие колхозы зоны МТС получили нынче зимой больше молока, чем за это же время в прошлом году. Так, в колхозе «Красный Октябрь» за 7 месяцев было надоено на 295 килограммов больше, чем за этот же период прошлого года. Больше, чем в прошлом году, нынче надаивают моложа в колхозах имени Еарла Маркса , «Страна Советов», имени Калинина. Выше надой и в целом по зоне МТС.Сейчас работники животноводства принимают меры к тому, чтобы за лето получить на корову не менее как по 1.200 килограммов молока.Однако в развитии животноводства, в пропаганде передового опыта работников ферм у нас еще много недостатков. Мы еще слабо боремся за увеличение производства молока, мяса, щерсти с каждого гектара сельхозугодий.Пропаганда и внедрение передового опыта —  один из коренных вопросов руководства.Сейчас мы должны особенно много в этом отношении работать, чтобы колхозы зоны МТС внесли свой вклад в решение задачи —  догнать в ближайвше годы СШ А по производству мяса, молока и масла на душу населения.
В. НОВОСЕЛЬЦЕВ, 

секретарь Мопчановскогр райкома КПСС 
по зоне Молчановской МТС.

☆  ☆
Н Ш Д Ы Й  ИОЛХОЗ МОЖЕТ ОБЕСПЕЧИТЬ 

РЕЗНИЙ ПОДЪЕМ ОВЦЕВОДСТВАЦК КПСС и Совет Министров СССР в своем письме «О дальнейшем развитии овцеводства и увеличении производства шерсти» обратились ко всем труженикам сельского хозяйства с призывом развернуть борьбу за крутой подъем овцеводства. Задача заключается в том, чтобы в оставшиеся годы пятилетки, как минимум, удвоить стадо овец и производство шерсти.В колхозах пашей области имеются все условия для успешного развития овцеводства. Каждый колхоз может обеспечить резкий подъем этой отрасли хозяйства. Главное надо, чтобы на овцеводческих фермах работали любящие и знающие свое дело люди. . .Овцеферма нашего колхоза нынце в третий раз является участницей Всесоюзной сельскохозяйственной выставки. В 1956 году работники фермы получили по 160 ягнят на 100 овцематок и настригли от каждой овцы по 2 килограмма 800 граммов шерсти.Ферму обслуживает бригада из 6 чабанов —  по два на каждую отару. В отаре Елецы Шелезенко и Анны Дылер— 173 овцематки и ярки старше года, у Марии и Евдокии Краус —  163 головы, у Варвары 'Малешко и Веры Храповой —  160 голов.Между чабанами идет оживленное соревнование. В прошлом году первое место завоевали тт. Шелезенко и Дылер. Они получи.ти по 180 ягнят от каждых 100 овцематок н ло 3 килограмма 232 грамма щерсти с каждой овцы.Мария Краус возглавляет бригаду, являясь старшим чабаном. Она ведет учет на ферме, следит за порядком.Окот проводится в основном в декабре. Это имеет то преимущество, что к периоду пастбищного содержания ягнята хорошо развиваются.Зимой овец и ягнят стараемся больше держать на улице, на холодном воздухе. Благодаря этому ягнята быстро крепнут и хорошо развиваются, становятся невосприимчивыми к легочным заболеваниям. Это способствует к ежегодному росту настрига шерсти; за последний год  ̂ например, настриг шерсти от каждой овцы увеличился на 180 граммов.Зимой ерточнын рацион кормления состоял из 1,5 килограмма сена, 1 килограмма силоса и 0,5 килогралгма соломы. Б весне 'сеиа стали давать овцам меньше, но зато силоса стали скармливать в день каждой овце по 1,5— 2 килограмма.Рабочий день зимой на ферме начинается в 7 часов утра. Овцам дают грубый корм и ноят их; в 12 часов дня кормят силосом, в 4 часа дня —  снова раздают грубые корма, поят животных и в 9 часов вечера овцам на ночь дается немного грубых кормов. Ягнят подкарм

ливают трижды —  в 10 часов утра, в 3 часа дня ж в 8 часов вечера. Им скарм.тпваются концентраты.Весной овец перед выгоном на пастбище подкарм.тивают. Весной мы широко используем такой корм, как осиновые ветки; их скармливаем, даже когда появляется молодая трава.Сеяных трав в колхозе нет, поэтому пастьба овец проводится по естественным пастбищам. Овцы в летний период содержатся в лагере. Осенью их пасут в основном по жнивью.Стрижка овец проводится в двадцатых щгслах мая и в двадцатых числах сентября.Еоллектив чаба1Нской бригады дружный, спаянный, не жалеет сил для поднятия колхозного овцеводства.Но трудностей в работе немало. Еоша- ра обветшала, кормов нынче было недостаточно, сено к , тому же плохое, силос не всегда подвозился. Но хороший уход за овцами и ягнятами исключил падеж ягнят; важно отметить, что в отарах колхоза «Ясный путь» нет ягнят-сирот.Овцеферма находится далеко от центральной усадьбы колхоза, в случав заболевания овец не всегда можно вовремя оказать помощь. Работники фермы поэтому сами учатся излечивать овец от различных заболеваний. Я , как зоотехник, стараюсь привить им необходимые навыки для этого. В настоящее время й случае воспаления ' вымени, например, чабаны сами лечат овец пенициллином и ихтиоловой мазью.Несмотря на трудные условия зимовки, овцы в колхозе упитанные, особенно овцематки и бараны-производители. На 1 мая тт. Щелезенро и Дилер получили от своей отары по 112 ягнят на 100 овцематок, Ы. ж Е . Ераус —  по 83,9  и тт. Малешко и Храпова —  по 83,7 ягнят.Труд чабанов в колхозе хорошо оплачивается. Е . Н. Шелезенко, например, получила по дополнительной оплате 22 ягненка в четырехиесячном возрасте и 13 килограммов шерсти.Правление колхоза хорошо заботится об овцеферме. Чтобы повысить продуктивность овец, осенью прошлого года была проведена большая выбраковка, оставлены только лучшие овцематки и ярки. Достраивается новое здание типовой кошары.На письмо НЕ КПСС и Совета Министров СССР мы ответим улучшением работы. Поголовье овец доведем в этом году до 1.300 штук, приложим все силы к тому, чтобы увеличить настриг шерсти до 3 килограммов с  каждой овцы.
Е. ТРОФИМОВА, 

зоотехник колхоза «Ясный путь», 
Кривошеинского района.
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Чабаны колхоза имени Ленина, Верхне-Кетского района, Петр Федорович Бе- дарев и Анна Леонтьевна Лесовая в прошлом хозяйственном году получили и вырастили по 194 ягненка от каждых 100 овцематок. За 7 месяцев этого года чабаны получили по 155 ягнят на 100 овцематок.На снимке: П . Ф . Бедарев и А . Л . Лесовая со своим любимцем ягненком «Лы . еым». Фото В. Новоселова.

ггг».-Я

Н е р е ш е н н ы е  в о п р о с ы  с в и н о в о д с т в а

iiБашкирская А С С Р . Первый участок по добыче нефти — передовой на втором промысле управления «Октябрьск. нефть». Его коллектив ежемесячно перевыполняет производственный план. Все скважины участка содержатся в отличном состоянии.На снимке: мастер участка И . Сала- тинян (справа) и лучший оператор участка Ф . Якупов.
(Фотохроника Т А С С ).

Н овы й порядок  
дост авки пенсгшв  РСФСР вводится новый порядок доставки пенсий. Деньги будут вручаться пенсионерам на дому не по почтовым переводам, как до сих пор, а по паручеии- ям, составленным на один —  два гола отделами социального обеспечения и переданным ими отделениям связи. Почтальон вручает пенсионеру причитающуюся ему за данный месяц сумму и взамен получает от него талон. Книжками с такими отрывными талонами будут'снабжены все пенсионеры.Новый по'рядок доставки пенсий значительно упрощает и ускоряет весьма трудоемкую работу по ее доставке. Достигается при этом и экономия. Одна только ликвидация переводов позволит сократить расход бумаги на 240 тонн в год.Введенный первоначально в виде опыта во Владимирской ж Ивановской ^областях новый порядок доставки пенсий распространен теперь уже в 27 областях. С 1 июля он будет применяться на всей территории РСфСР, за исключением города Москвы, где, ввиду 6voMbmoro контингента получающих пенсии, он будет введен несколько позже. ■ moci
Щлтя шятерввжоЭкспедиция в Верхне-Нетском районеБ  Берхне-Кетский район направилась экспедиция московского института «Гипррлеспром». Б  беседе с нашим корреспондентом начальник экспедиции Бладимир Ба- сильевич Козлов рассказал:

—  Верхне-Кетский район обладает 
богатыми экономическими перспектива
ми. Здесь работают, строятся и будут 
строиться несколько леспромхозов. Но 
строительство, а затем и эксплуатация 
леспромхозов будут затруднены без 
прокладки надежных коммуникацион
ных линий.

Задача нашей экспедиции, в которую 
входят транспортники и геологи, —  
изыскать путь, по которому можно бы
ло бы проложить грунтовую автомо
бильную дорогу. Мы должны провести 
трассирование, пикетаж и нивелировку 
местности. Одновременно в радиусе 
приблизительно 2,5 километра от трас
сы будуш;ей дороги, мы должны выяс
нить, есть ли карьеры с местными стро
ительными материалами, моишо ли ор
ганизовать их использование на месте.

Изыскания мы начали в прошлом го
ду. По плану к 1 ноября наша экспеди
ция долнша была пройти сто километ
ров трассы будущей дороги. Однако 
свою работу мы закончили значитель
но раньше —  к 2 октября.

В , этом году мы доляшы пройти вто
рую половину трассы — от действую
щего Уткшюкого до проектируемого 
Кагайгинского леспромхозов. Думаю, 
что и эту часть нашей работы мы за
кончим досрочно.

Небольшой коллектив разведки на
строен бодро, предстоящие трудности 
нас не страшат.

Еоммуиистическая партия поставила перед тружениками сельского хозяйства ответственную задачу —  в ближайшие ГОДЫ' резко увеличить производство животноводческих иро'Дуктрв, догнать Соединенные Штаты Америки по производству мяса, молока и масла на душу населения.За счет свиноводства наш народ в кратчайший срок должен получить много высококачественного мяса и сала.Свиноводство —  наиболее скороспелая отрасль животноводства, дающаи возможность в короткий срок резко увеличить производство мяса.Еол.хозы нашей области имеют все возможности быстро поднимать свиноводство. Между тем, во многих колхозах области свиноводство развивается плохо, производство свинины на 100 гектаров пашни составляет 4— 6 центнеров.Серьезным тормозом развития cBHHopiOi- ства является запущенность племенного дела. В нашем, Еожевниковском районе, например, 90 процентов колхозов содержат малопродуктивных, неулучшенных местных свиноматок, от которых за год получают не более 5— 8 поросят. Поросята от таких свиноматок растут очень медленно. Родившись в марте— апреле, в осени они еле-еде достигают веса в 50—  60 килограммов.'В районе нет ни одной настоящей пле

менной свинофермы, которая выращивала бы высококачественных племенных животных для колхозов. Наша ферма славится по области, как одна из высокопродуктивных. Мы продаем колхозам много молодняка на племя, но все же племенная работа у нас ведется бесконтрольно.Облзаготплемконтора обеспечивает колхозы племенным матвризлО'М в недостаточ- дам количестве, бессистемно, от случая к случаю.В соседних областях выведены высоко- качестве1нные породы свиней: в Еемерое- свой области —  кемеровская сальная пр- родная группа, в Новосибирской —  сибирская северная порода свиней. Благодаря длительной акклиматизации улучшились также продуктивные качества крупной белой породь) свицей, которую выращивают в некоторых наших колхозах. Но эти высокопродуктивные породы свиней в нашей области очень медленно распространяются.Облзаготплемконтора должна значительно улучшить СБОЮ работу. Надо завозить из соседних областей высокопродуктивный материал, изучать местные ресурсы, взять на учет все свинотоварные фермы, в которых уже содержатся породные животные, не допускать забоя годных для племя свинок, а органиэювать продажу их колхозам, к ^ р ы е  содержат местных ма

лопродуктивных свиней. Целесообразно было бы в каждом районе организовать опорную точку —  племенную свиноферму, от которой распространять породных животных да всему району.Эти-ми вопросами инспекции по животноводству облсельхозуправления следовало бы давно уже заняться на местах, в колхозах.Ваашьш для развития животноводства вопросом является организация передачи опыта передовых ферм и работников сви- цоводства. Нужно организовать для работников свиноводства семинары, на которых систематически знакомить их с передовыми методами работы лучших свиио- водов нашей страны, широко распространять опыт лучших ферм. У нас же обмен опытом часто организуется формально, непродуманно. Например, в 1955 году осенью на областной сельскохозяйственной выставке в г. Томске, когда я уже собрался уезжать, меня вызвали в областное управление животноводства п сообщили, что я через час должен Дворце труда рассказать о работе наше’й свинофермы. Еонечно, я не успел как следует подготовиться, да и само совещание не было подготовлено. Пользы от этого «мероприятия»,- конечно, было мало.Часто на слетах передовиков сельского хозяйства приходится наблюдать, с

какими трудностями выступают те передовые доярки, свинарки и другие люди деревни, которые не привыкли к этому. Они часто ограничиваются отчетом о своих достижениях, а о том. как они этого достигли, далеко не все, без помощи специалистов, рарсвазывают.Обмен опытом надо организовать как с трибун, так и в дружеских непринужденных беседах, как это было сделано в 1956 году зимой в нашей области. После областного слета передов-цков сельского хозяйства нас собрали в облсельхозуправленпи и организовали дружескую беседу. Все участники много рассказывалп о своих методах работы, выяснили неясные вопросы, которые возникают в практической работе. Это был хороший обмен спытом.Но лучше всего опыт передается в работе. Надо послать хотя бы на пять дней доярок и свинарок поработать на любой передовой фещ е. Результаты всегда по.ду- чаются хорошие. В нашем районе этот метод уже применялся, и мы очень им довольны.Недостатком в развитии свиноводства в нашей области надо считать также и то, что уже годами в область мало завозится кондептрпрованной минеральной подкормки (мел, кормовая известь). Нет в продаже рыбной и мясокостной муки. Зимой молодняк страдает от минеральной голо

довки.Хочется сказать также о порядке закупок свиней, которым многие свиноводы нашей области недовольны. Проданных государству животных колхозы должны доставлять на пункты «Заготскот». В сибирских условиях часто приходится возить или гнать скот за 30— 60 километров. На пунктах мел^ду приемщиком и сдатчиком часто возникают разногласия в определении упитанности и кондиции скота. Но сдатчик вынужден уступать приемщику потому, что не каждый раз так легко гнать свиней обратно домой 30— 60 километров. А почему бы агенты «Заготскота» не могли объехать колхозы своего участка, заранее отобрать подходящий для сдачи скот по кондиции? При таком порядке ко.тхозы меньше бы сдавали некондиционных животных, от этого была бы польза.как колхозу, так и государству.Чтобы в ближайшее время значительно расширить производство свинины, необходимо устранить все эти недостатки. Нуж- 'но резко улучшить содержание свиней, смело внедрять передовые методщ работы и достижения науки.
А. ЗВИРБУЛИС, 

заведующий свиноводческой фермой 
колхоза имени Шверника, 
Кожевнииовского района, ^

У С П Е Х  Р Ы Б А К О ВБЕЛЫЙ ЯР. (По телефону). Все шире развертывается социалистическое соревнование рыболовецких артелей Верхне- Кетского района за досрочное выполнение годового плана рыбодобычи. Впереди —  артель имени Чкалова. Здесь в мае добыто 131 центнер рыбы. Годовой план выполнен на 57 процентов.Увеличили лов рыбы артели имени Ворошилова и «Промысловик».
ПО СЛЕДАМ НАШИХ 

ВЫСТУПЛЕНИЙ11 апреля в подборке «Короткие снг. цацы» наша газета сообщала о плохой работе красного уголка. Тимирязевского учебно-опытного лесхоза.Как сообщили нам председатель рабочкома лесхоза тов. Недопекин и директор лесхоза тов. Гуляев, заметка была обсуждена на заседании рабочего комитета. Критика признана справедли. вой. Заведующ ий красным уголком тов. М ерзляков предупрежден.Сейчас работа красного уголка улуч. шилась: организована художественная самодеятельность, благоустроено помещение, сделаны декорации для сцены, регулярно демонстрируются кинофильмы.
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ФИНЛЯНДИЯ готовится к  ВСТРЕЧЕ Н. А . БУЛГАНИНА И Н. С. ХРУЩ ЕВА
Х Е Л Ь С И Н К И . 3 иншя. (Т А СС). В

Финляндии идут последние приготовле
ния к встрече Председателя Совета Ми
нистров С С С Р  Н . А . Булганина и члена 
Президиума Верховного Совета С С С Р  
Н . С . Хрущева. Обществеяность страны 
с большим интересом ожидает прибы
тия высоких гостей из Советского Сою
за.

На имя Н . А . Булганина и Н . С . Хру
щева продолжают поступать приглаше
ния. Делегация рабочих, занятых на

строительстве в одном из районов Хель
синки, посетила министерство иностран
ных дел и выразила пожелание, чтобы 
Н . А . Булганин и Н . С . Хрущев во вре
мя своего визита познакомились со 
строительными объектами в этом рай
оне.

Газета «Хельсингин саномат», ка
саясь предстоящего визита советских 
государственных деятелей, назьгоает его 
наиболее значительным внешнетолитн- 
ческим событием последнего времени.

X I  съезд Коммунистической партии
Финляндии

м„Русские опередили всех других
Закрытие Международной авиационной выставки

П А Р И Ж , 3 июня, (Т А С С). 2 июня на 
парижском аэродроме Ле Бурже закры
лась Международная авиационная вы
ставка. В этом году внимание парижан 
было приковано к советскому рюактив- 
ному транспортному самолету «ТУ-104>, 
который по просьбе организаторов вы
ставки и французских властей был по
казан населению Парижа и совершил 
несколько полетов над городом. Вчера

самолет «ТУ-104» поднялся в воздух, 
имея на борту руководителей француз
ских авиационных компаний «Эр- 
Франс», «Сю д авиасьон», а также пред
ставителей печати. Как отмечается в га
зетах, советский самолет шел со ско
ростью 950 километров в час на высо
те 10 тысяч метров. После полета глав
ный инженер авиационной компании 
«Сюд авиасьон» Сатр заявил; «Русские 
опередили всех других на три года».Кооперирование в сельском хозяйстве необходимо для Индии

Д Е Л И , 3 июня. (Т А СС). Здесь опуб
ликован доклад индийской делегации, 
которая посетила Китайскую Народную 
Республику осенью прошлого года с 
целью изучения вопросов кооперирова
ния сельского хозяйства. В докладе 
указывается, что кооперация в сельском 
хозяйстве необходима в Индии как с 
экономической, так и с социальной то
чек зрения. Помимо улучшения обработ
ки земли и увеличения сельскохозяйст
венного производства, кооперация от
кроет новые возможности для обеспече
ния населения работой и повышения его» 
жизненного уровня.

Делегация рекомендует показатель
ную программу, согласно которой в 
стране должно быть в ближайшие четы
ре года организовано около 10.000 ко
оперативных сельскохозяйственных об
ществ —  по одному обществу на 50 
деревень. После этого по мере накопле
ния опыта должна быть разработана об
щенациональная программа коопериро
вания.

В докладе подчеркивается, что при 
кооперировании сельского хозяйства в 
Индии должен строжайше соблюдаться 
принцип добровольности.

Деловые круги ФРГ настаивают на расширении торговли 
с Китайсной Народной .РеспуОлиной

Б О Н Н , 3 июня, (Т А СС). Позиция 
английского правительства в отношении 
торговли с Китайской Народной Рес
публикой, занятая вопреки противодей
ствию правящих кругов С Ш А , вызвала 
положительный отклик среди западно
германских деловых KPJTOB и печати 
Ф Р Г .

Влиятельная западногерманская газе
та «Ди вельт» расценивает выступление 
Англии против американской политики 
бойкота торговли с К Н Р  как «смелое 
решение» и подчеркивает, что «боль
шинство европейских стран аплоди'рует

английскому шагу и хочет , следовать 
этому примеру». Газета подаеркивает, 
что до сих пор только боннское прави
тельство продолжает считаться с за
океанскими желаниями. Однако, учиты
вая и поддерживая стрюмления деловых 
кругов Ф Р Г  к расширению торговли с 
Китаем, «Ди вельт» выражает надежду, 
что и правящие круги Западной Герма
нии «вынуждены будут считаться с ре
альным положением вещей».

Представители деловых кругов, ука
зывает далее «Ди вельт», «рассчитыва
ют на то, что федеральное правитель
ство последует примеру Англии...».

Ам ериканские учены е т ребую т  прекрасцения 
испытаний ядерного оруж ия

Н Ь Ю -Й О Р К , 3 июня. (Т АСС). Как  
сообщает корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс из Пасадены (Калифор
ния), лауреат Нобелевской премии д-р 
Лайнус Полинг заявил в интервью, что 
2 тыс. американских ученых подписали 
«обращение к правительствам ш  наро
дам всего мира» с призывом прекратить 
испытания атомного и водородного ору
жия путем заключения международного 
соглашения. В числе подписавшихся: 
три лауреата Нобелевской премии —  
д-р Полинг, д-р Мюллер из Индианско
го университета и д-р Джозеф Эрлая- 
дер, а также многие известные ученые

в области генетики и приблизительно 
40 членов национальной Академии наук.

В обращении, в частности, говорится; 
«Мы, нижеподписавшиеся американские 
ученые, призываем заключить между
народное соглашение о прекращении 
испытаний ядерного оружия... Мы счи
таем крайне важным, чтобы немедленно 
были предприняты шаги к заключению 
международного соглашения о прекра
щении испытаний всех видов ядерного 
оружия. Международное соглашение о 
прекращении испытаний бомб могло бы 
послужить новым шагом на пути к ши
рокому соглашению о разоружении».

Закончил свою работу проходивший с 
29 мая по 2 июня в Хельсинки X I  
съезд Коммунистической партии Фин
ляндии.

На съезде в качестве гостей присут
ствовали Делегация Ц К  К П С С , возглав
ляемая кандидатом в члены Президиума 
Ц К  К П С С  первым секретарем . Ленин
градского обкома партии Ф . Р . Козло- 
вьш, а также делегации ряда других 
братских коммунистических и рабочих 
партий.

Выступивший на съезде с отчетным 
докладом Ц К  К П Ф  В . Песен, характе
ризуя современное международное поло
жение, указал, что с одной стороны 
обострились пркхгиворечия между капи
талистическими странами, а с другой 
стороны —  укрепилось единство стран 
социалистического лагеря.

Остановившись на положении в капи
талистических странах. Песен отметил, 
что постоянной целью экономической 
политики в империалистических стра
нах является снижение жизненного 
уровня народа.

Иное положение в странах социали
стического лагеря, говорит Песси. Здесь 
происходит непрерывный подъем. Со
ветский Союз, строящий основы комму
нистического общества, по общему 
объему промышленного производства 
обогнал все капиталистические страны 
за исключением Соединенных Штатов.

Коснувшись событий в Венгрии, до
кладчик подчеркнул, что международ
ной реакции не удалось нарушить един
ства стран социалистического лагеря.

Песси подробно остановился на важ
нейших принципиальных положениях, 
разработанных X X  съездом К П С С , и 
подчеркнул их огромное значение для 
деятельности коммунистических партий.

Официальным курсом нашей страны, 
сказал далее докладчик, признана поли
тика дружбы между Финляндией и Со
ветским Союзом, за которую наша пар
тия выступала с самого своего основа
ния. Эта политика опирается на договор 
о дружбе, сотрудничестве и взаимной 
помощи между Финляндией и С С С Р . 
Народ Финляндии поддерживает эту по
литику, соответствующую интересам на- 
шей‘ страны, и желает,- чтобы ее придер
живались и впредь.

Касаясь предстоящего визита в Фин
ляндию Председателя Совета Минист
ров Советского Союза Н . А . Булганина 
и члена Президиума Верховного Совета 
С С С Р  Н . С . Хрущ ева, Песси сказал, 
что этот визит, являющийся большим 
знаком внимания по отношению к на
шей стране, еще более сблизит наши на
роды и поможет лучшему взаимопони
манию. Уж е тот факт, • что такого рода 
дружествегшый визит будет нанесен в 
нынешнее беспокойное время, заявил 
докладчик, имеет большое положитель
ное и способствующее укреплению мира 
значение в международном плане.

Анализируя экономическое положе

ние Финляндии, Песси указал на ухуд
шение условий жизни трудящихся. В  
то же время происходит рост прибылей 
крупных капиталистов.

Значительное место докладчик уделил 
вопросам партии и единства рабочего 
класса. Он отметил, что раскол в рядах 
рабочего класса еще значителен и руко
водство социал-демократической партии 
сознательно углубляет его.

Высгзшавшие в прениях по отчетному 
докладу Ц К  партии делились опытом 
партийной работы, вскрывали недостат
ки, намечали пути их устранения.

Большое место в выступлениях отво
дилось вопросу об укреплении единства 
действий рабочего класса. В этой связи 
подчеркивалась важность усиления ра
боты профсоюзных организаций, указы
валось, что все большее число социал- 
демократических рабочих начинает по
нимать вредность раскола рабочего дви
жения.

Некоторые делегаты говорили о рабо
те в деревне. Они отмечали трудные 
условия жизни мелких земледельцев. 
Ораторы подчеркивали, что в работе в 
деревне нужно обращать большое вни
мание на конкретные нужды и запросы 
мелких земледельцев.

Генеральный секретарь Общества 
«Финляндия —  Советский Союз» Кар- 
вонен сказал, что финский народ на 
практике понял . положительное значе
ние дружбы между Финляндией и Со
ветским Союзом, дружбы, которая пред
ставляет образец равноправных отноше
ний между большим " и малым государ
ствами.

Член Политбюро Ц К  X . Куусинен ос
тановилась на некоторых вопросах, 
связанных с подготовкой к парламент
ским выборам 1958 года.

На съезде с докладом о проекте про
граммы партии выступил член Цент
рального Комитета К П Ф  М . Янхунен. 
Он сказал, что проект программы широ
ко обсуждался в партии и что члены 
партии проявили к нему огромный ин
терес.

Докладчик изложил и обосновал 
ваяшейшие положения проекта новой 
программы партии. Он сообщил, что в 
проекте имеется специальный- раздел, 
который называется «Путь к социализ
му».

Мы, сказал в заключение докладчик, 
уверены в том, что путь социализма 
является единствежым путем, соответ
ствующим интересам нашего народа, 
путем общественной справедливости, де
мократии и прогресса. Это положение 
является основным в предлагаемом про
екте программы.

Обсуждение отчетного доклада Ц К  и 
вопроса о проекте программы партии 
проходили в обстановке единодушия, 
сплоченности рядов партии и выявили 
непреклонную волю финских коммуни
стов работать над осуществлением но
вых задач.

Окончание национальной конференции за мир 
и разоружение во Франции

П А Р И Щ , 3 июня. (Т АСС). В Париже 
закончилась национальная конференция 
за мир и разоружение, созванная по 
инициативе Национального совета мира 
Франции. В ее работе приняли участие 
750 делегатов. Делегаты обсудили ал
жирскую проблему, проблему разоруже
ния н прекращения атомных испытаний, 
проблему Германии и безопасности в 
Европе.

По первому вопросу выступили вид
ный французский писатель Шан Поль 
Сартр, член собрания французского 
союза Леон Фейкс, священник Филлатр 
и другие. Все выступавшие подчеркива
ли необходимость немедленного прекра
щения военных действий в Алжире пу
тем проведения переговоров с предста
вителями национальночювободительно-

го движения. Жан Поль Сартр разобла
чил лживую кампанию стортнников по
литики силы и осудил репрессии, кото
рым подвергаются демократические и 
прогрессивные газеты.

Широкие прения развернулись также 
по проблеме разоружения. В  принятой 
по этому вопросу резолюции отмечает
ся, что гонка вооружений, ложащаяся 
все более тяжелым бременем на плечи 
трудящихся масс, порождает среди на
родов чувство опасения и недоверия.

В  резолюции подчеркивается, что пу
тем совместных усилий народы в со
стоянии добиться прекращения ядерных 
испытаний и положить конец гонке 
вооружений.

После закрытия конференции со
стоялся массовый митинг, на котором

иЖурнал „Америка 
и действительность

Красивый, с богатыми цветными ил
люстрациями журнал. Много веселых, 
счастливых лиц и машины, машиньц ма
шины. Где же эта страна, в которой нет 
ни горя, ни печали? Если верить жур
налу, —  он называется «Америка», —  
такая страна расположена за океаном, 
и называется она Соединенными Ш та
тами. Если' поверить этому журналу, в 
С Ш А  нет обиженных и обездоленных, а 
тем более голодающих.

Перед нами статья о жизни семьи 
американского рабочего одного из заво
дов в городе Бербанке (Калифорния). 
Журнал пишет, что этот рабочий, имею
щий семью из четырех человек, зараба
тывает свыше 155 долларов в неделю и 
живет припеваючи. Нет слов, заработок 
высокий, и мы не имеем оснований 
сомневаться в достоверности опублико
ванной корреспонденции. Но много ли 
американских рабочих живут так, как 
герой вышеупомянутого очерка? Факты 
и цифры отвечают на этот вопрос отри
цательно.Д О Х О Д Ы  «С Р Е Д Н Е Г О  А М Е Р И К А Н Ц А »

Официальный прожиточный минимум 
семьи из четырех человек в С Ш А  со
ставляет 86 долларов в неделю, или 
4.470 долларов в год. По данным же 
комитета Геллера при Калифорнийском 
университете, который занимается изу
чением бюджета семьи «среднего амери
канца», необходимый прожиточный ми
нимум семьи из четырех человек со
ставляет 108 долларов в неделю, или 
5.600 долларов в год.

В то же время почти 60 процентов 
американских семей имеет доход менее 
5 тысяч долларов в год, и в том числе 
свыше 9 миллионов семей получает ме. 
нее 2 тысяч долларов в год, т. е. в 
два-три раза меньше официального про
житочного минимума'.

В С Ш А  насчитывается полтора мил
лиона фермерских семей, доход которых

не превышает 1.000 долларов в год. 
Сотни тысяч сельскохозяйственных ра
бочих получают от 400 до 900 долла
ров в год.

В докладе Национального комитета 
по вопросам детского труда указывает
ся, что 9,5 миллиона детей принадле
жат к семьям с годовым доходом мень
ше 2.000 долларов. Голод заставляет 
детей низкооплачиваемых американцев 
с самых юных лет искать заработок. 
600 тысяч детей до двенадцати.четнего 
возраста трудятся в С Ш А  в качестве 
сельскохозяйственных рабочих полный 
рабочий день.

Член палаты представителей С Ш А  
Дингел, выступая в конгрессе, заявил, 
что сейчас в стране насчитывается 14 
миллионов человек в возрасте старше 
65 лет, и только «примерно одна треть 
из них имеет доход свыше 1 тысячи 
долларов в год». Значит, почти 10 мил
лионов стариков ведет полуголодное су. 
ществование.

Научно-исследовательская ассо!щация 
по вопросам труда вынуждена была зая. 
вить, что «отсутствие заботы о преста
релых — это одна из самых отрицатель
ных сторон жизни в С Ш А  в эпоху ато
ма и автоматизации».А Р М И Я  Б Е З Р А Б О Т Н Ы Х  У В Е Л И Ч И В А Е Т С Я

Обо всех этих фактах журнал «А м е. 
рика» не пишет. Не пишет он и о том, 
что четыре миллиона американских 
граждан не имеют средств для того, 
чтобы купить себе какое-либо продо. 
вольствие. Каждый день в сотнях аме
риканских городов перед специальными 
пунктами оказания помощи голодаю
щим выстраиваются длинные очереди. 
Скудный паек, отпускаемый ослабевшим 
от недоедания людям, обрекает их на 
вымирание. Только в штате Пенсильва
ния —  центре американского производ
ства стали и угля — насчитывается 
свыше 800 тысяч голодающих, т. е.

каждый четырнадцатый житель этого 
штата голодает.

Журнал «Америка» в статье, о кото
рой идет речь, пишет, что рабочий Фор
рестер, представленный в качестве 
«ср^еднего американца», имеет собствен
ный дом из пяти комнат. А  американ
ская газета «Лейборс дейли» в октябре 
1956 года указывала, что 33 процента 
населения страны ютятся в трущобах 
из-за недостатка дешевых квартир. Как 
видно, журнал «Америка», мягко гово
ря, не совсем объективно подошел к 
«освещению вопроса».

Дом, в котором живет семья Форрес
тера, по данным журнала «Америка», 
стоит 18 тысяч долларов и куплен в 
рассрочку на 20 лет с обязательным 
ежемесячным взносом в 75 долларов. 
Встает вопрос, а в состоянии ли любая 
семья американского рабочего приобре
сти себе такой дом? Допустим, что сред
ний доход американской семьи в тече
ние двадцати лет будет составлять по 
40 долларов в неделю, т. е. 160 долла
ров в месяц, и за это время безработи
ца не коснется главы семьи, что почти 
невероятно в условиях капиталистиче
ского производства. И в этом случае 
семья не может ежемесячно из дохода в 
160 долларов в месяц платить 75 дол
ларов за купленный в кредит дом.А  перспектива у американского рабо
чего совсем безрадостная. «Число без
работных, составлявшее со второй поло
вины 1956 года 2,6 миллиона человек, 
— приводил явно заниженные данные 
буржуазной статистики американский 
журнал «Юнайтед Стейтс ньюс энд 
Уорлд рипорт», —  достигнет во второй 
половине 1957 года 3,1 млн. человек». Фактически же в С Ш А  в 1956 году было охвачено безработицей примерно 9 млн. человек.

Господа из журнала «Америка» мо
гут вознегодовать и указать, что в С Ш А  
безработные получают пособие. Да, 
действительно, большая часть рабочих и 
служащих имеет право на такое пособие 
в случае потери работы. Но размер это
го пособия колеблется от 25 до 30 дол
ларов в неделю, что обеспечивает лишь 
полуголодное существование, а срок, в

течение которого выплачивается посо
бие, колеблется от 16 до 25 недель. По 
истечении этого срока безработный с 
семьей оказывается один на один с 
волчьими законами капиталистического
мира: его ждут голод и нищета.

Буржуазные горе-экономисты дают 
рецепт уменьшения безработицы. Он за
ключается в программе «дележа работы, 
когда двое рабочих фактически занима
ют одно рабочее место: один работает, 
а его напарник получает пособие по без. 
работице. Спустя некоторое время заня
того рабочего увольняют, и он начинает 
получать пособие по безработице, а его 
напарник возвращается на фабрику. 
Таким образом, вполне может существо
вать такое положение, когда имеющиеся 
в наличии 5 тысяч мест «занимают» 
примерно. 10 тысяч рабочих...». Как 
видно, не на всех в Америке распрост
раняется «эра процветания», если идут 
поиски таких «лекарств» от нищеты и 
безработицы!

занимает лишь шестое место в мире по потреблению мяса на душу населения и тринадцатое— по потреблению молока.
Несмотря на высокий уровень произ

водства на душу населения продуктов 
питания в С Ш А , уровень их потребле
ния на душу населения низок.

Сдин процент населения С Ш А  — 
владельцы монополий — присвоил себе 
60 процентов богатств страны. Извест
ны многочисленные факты, когда пред
ставители семейств крупнейших амери
канских миллионеров тратят десятки и 
сотни тысяч долларов на обеды и балы, 
где подаются изысканнейшие явства в 

: неподдающихся описанию количествах

Л И Т Р  М О Л О К А  В  М Е С Я Ц
Америка — страна больших возмож. 

ностей. Она действительно производит 
много мяса, хлеба, молока и других 
сельскохозяйственных продуктов на ду
шу населения. Если взять статистиче
ские данные среднедушевого потребле
ния этих продуктов, то может создаться 
впечатление об Америке как о стране 
всеобщего благоденствия.

Но если посмотреть на эти статисти
ческие выкладки повнимательнее, то 
оказывается, что в С Ш А  не все «ду
ши» одинаковы. Так, например, в этой 
стране есть многочисленная группа на
селения, насчитывающая около 20 млн. 
человек, которые не могут купить боль
ше одного литра молока в месяц. А  
ведь здесь производят 343 килограмма 
молока на душу населения ежегодно. 
Эти же «души» вынуждены довольство
ваться пятью-шестью килограммами мя
са в год при уровне производства мяса 
в размере 102,3 килограмма на душу 
населения.

Фрейд Бейли, директор научно-иссле. 
довательского отдела министерства зем
леделия С Ш А  признает, что его страна

и устраиваются фонтаны ' из шампан 
ского. В то же время миллионы их со
отечественников голодают и получают 
мизерные подачки из затхлых бобов.

Конечно, журнал «Америка», по по
нятным нам причинам, ни в одном из 
своих номеров и словом не обмолвится 
о резких социальных контрастах в 
С Ш А , где некоторые люди могут поку
пать себе запонки стоимостью в 2.000 
долларов, в то время как свыше 9 мил
лионов американских семей имеет до
ход менее 2.000 долларов в год.

Журнал «Америка» много говорит о 
«процветании» американской экономи. 
ки. Но когда корреспондент американ
ской профсоюзной газеты «Лейборс 
дейли» спросил в марте нынешнего го
да рядовую американку Мэри Дрейк—  
работницу торговой компании «X . Л. 
Грин», — что она думает об этом «про
цветании», она ответила: «До нас оно 
не дошло!». По-видимому, замечает га. 
зета «Лейборс дейли», Дрейк не читает 
газеты и поэтому не подозревает, что 
она живет «в великую эру процвета
ния» С Ш А .

Таковы факты о положении трудя
щихся в «процветающей» Америне.^^Они 
изложены объективно, без всякой пред
взятости. Пусть не сетует редакция 
журнала «Америка» на некоторые до
полнения, сделанные нами к материа
лам, публикуемым на страницах этого 
журнала. Ю . А Н Д Р Е Е В ,И . К У М Е Р О В .

(Газета «Советская Россия» от 
31 мая 1957 г.).

Доктрина Эйзенхауэра" 
в действии

Съезд единодуншо одобрил резолю
цию о празднования 40-й годовщины 
Великой Октябрьской социалистической 
революции.

На съезде с речью выступил глава 
делегации Ц К  К П С С  Ф . Р . Козлов. Он 
передал горячий привет всем коммуни
стам и трудящимся Финляндии. В за
ключении Ф . Р . Козлов огласил привет
ствие Ц К  К П С С  X I  съезду Коммуни
стической партии Финляндии.

Коммунистическая партия Финляндии 
хранит и развивает лучшие традиции 
рабочего движения Финляндии, сложив
шиеся в многолетней совместной рево
люционной борьбе рабочих России и 
Финляндии против царского самодер
жавия, за свободу своих народов.

Своей мужественной борьбой за жиз
ненные интересы рабочего класса и всех 
трудящихся Финляндии, за социальный 
прогресс и демократическое развитие 
своей страны Коммунистическая партия 
снискала себе прочное доверие широких 
народных масс Финляндии.

Коммунистическая партия Финляндии 
является последовательиьш борцом за 
мир и дружбу между народами. С  пер
вых дней своего существо1ва»ия она бес- 
прерывно выступала и выступает за ук
репление дружбы и сотрудничества 
между народами Финляндии и Совет
ского Союза. Успешно развивающаяся в 
настоящее время финляндско-советская 
дружба отвечает жизненным интересам 
наших народов и способствует укрепле
нию мира во всем мире.

Ц К  К П С С  выразил уверенность в 
том, что, продолжая организационное и 
идейное укрепление своих рядов на 
марксистско-ленинских основах. Комму
нистическая партия Финляндии добьет
ся новых успехов в достижении единст
ва действий рабочего класса, в объеди
нении всех трудящихся Финляндии под 
знаменем борьбы за мир, демократию и 
социаливм!

Съезд приветствовали также предста
вители других братских коммунистиче
ских и рабочих партий.

На заключительном заседании X I  
съезда был принят устав партии и из
браны руководящие органы.

Делегаты съезда приняли новую про
грамму партии, резолюции о задачах 
партии, о борьбе за мир, обращение к 
молодежи, решение об улучшении усло
вий жизни сельского населения и дру
гие документы.

Председатель партии А . Аалтонен в 
своей заключительной речи подвел ито
ги съезда, подчеркнув, что он является 
важ1ной, вехой в  истории Коммунистиче
ской партии Финляндии.

Состоялся пленум вновь избранного 
Ц К  К П Ф . Пленум вновь избрал гене
ральным секретарем партии Вилле Пес
ен, председателем партии —  Аймо 
Аалтонена. Избрано также Политбюро 
Ц К.

(Т АСС).

Т Е Г Е Р А Н . 3 июня. (Т А СС). Журнал 
«Таракки» сегодня сообщает, что в свя
зи с поездкой в Иран главнокомандую
щего американским военно-морским 
флотом в восточной части Атлантиче
ского океана и в Средиземном море ад
мирала Буна будут предпр'ияяты шаги 
по созданию штаба командования С Ш А  
на Среднем Востоке, по отправке в 
Перевдекий залив крупного военно-мор
ского соединения и размещению в рай
оне Персидского залива штаб-квартиры 
этих сил. В состав соединения, которое 
будет направлено в Персидский залив, 
войдут авианосцы и корабли, оснащен
ные установками для запуска атомных 
снарядов.

«Таракки» подчеркивает, что созда
ние указанного штаба связано с целями 
«новой доктрины Эйзенхауэра на Сред
нем Востоке».

Как сообщает американская печать, 
продолжает журнал, на северных грани
цах Ирана и Ирака будет создана широ
кая сеть радарных установок, а ряду 
стран правительство С Ш А  намерено 
предоставить атомное оружие.

Газета «Фарман» сообщает сегодня, 
что в настоящее .время американские 
офицеры обучают в полевых условиях 
иранские войска. Газета отмечает, что 
иранские войска обучаются по амери
канскому уставу.

П О Г О Д А
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 5 июня 1957 г. ожидается 
переменная облачность, по крайним юж. 
ным районам небольшой дождь, по ос
тальной территории без осадков, ветер 
юго-восточный, по южным районам 7 — 
12 метров в секунду, по остальной тер
ритории — 5— 10 метров в секунду, 
температура воздуха 25— 30 градусов 
тепла.

Реаантов 8. А. КУЗЬМИЧЕВ.
Т Е А Т РТомский областной цраматвчесЕвй театр имени В. П . Чкалова.6 июня — «Когда цветет акация».7 июня — «Когда цветет акация». Начало спектаклей в 8 часов вечера. Готовится к постановке пьеса А . Н.Островского «Доходное место».

К И Н ОКинотеатр имени М . Горького. 
5 июня— новый цветной художествен
ный фильм «Екатерина Воронина». Се
ансы: 9, 10-55, 12-50, 2 .4 5, 4-40, 6-35. 
8-30, 10-25.

„!3ал кинохроники. 5 июня — новый 
цветной документальный фильм «Варшавские встречи». Сеансы; 10, 11-25,
1-50, 3-15, 4-40, 6-05, 7-30, 8-55,
10-20 .

было принято обращение к французско
му народу. В обращении, в частности, 
говорится: «Общественное мнение долж
но с на;растающей силой подтверждать 
свою решимость покончить с войной в 
Алжире. В то же время оно должно 
оказать давде-ние на будущее правитель
ство с тем, чтобы оно прекратило поли
тику, ослабляющую Францию перед ли
цом возрождающегося германского ми
литаризма и содействовало разоруже
нию и организации коллективной без
опасности...».

Участники митинга настаивают на 
том, чтобы новое французское прави
тельство выступило за заключение меж
дународных договоров о прекращении 
атомных испытаний, а также о мирном 
урегулировании в Европе.

Клуб имени Сталина. 5 июня— «Екатерина Воронина». Сеансы: 3, 5 . 7. 9. 
11.«Мать». Сеанс в 11 часов утра.. Кинотеатр имени И . Черных. 5 и 6 
июня. Большой зал —  «Екатерина В о. ронина». Сеансы: 11-15, 1-10, 3-05, 5, 6-55, 8-50, 10-05.

Для детей: «Трусливый медвежонок», «Девочка в джунглях», «Кораблик», «Пес и кот». Сеанс в 9-20.

ш

Вниманию подписчиков Щ)Г А З Е Т Ы
„ К Р А С Н О Е  З Н А М Я "
Во избежание перерыва в доставке 
газеты рекомендуем читателям, у 
которых в июне истекает срок под
писки, своевременно возобновить 

подгеиску на второе полугодие. 
Подписная плата с 1 июля до конца 

года 26 руб. 10 коп. 
Подписка принимается во всех отде
лениях и агентствах связи,.почтальо
нами, общественными уполномочен
ными по подписке на предприятиях, 
в МТС и колхозах, учебных заведе

ниях и учреждениях.
О Б Л СО Ю ЗП ЕЧ А Т Ь  /

Томский государственный педагогиче. 
ский институт объявляет конкурс на замещение вакантных и штатных должностей доцентов, кандидатов наук и пре
подавателей философии, русского язы. 
ка, педагогики, математики, физики, 
английского языка, немецкого языка, 
физического воспитания и спорта.

Срок конкурса — 25 июня.
Заявление и документы, согласно по

ложению о конкурсах, направлять по 
адресу: г. Томск, улица Киевская, 60.

.Томская бухгалтерская школа объявляет дополнительный набор на курсы подготовки бухгалтеров с отрывом от 
производства до 10 июня и на курсы повышения квалификации старших бух. галтеров без отрыва от производства до 
20 июня.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 14.

Ресторану станции Томск-П требуют
ся рабочие на автогужтранспорт.

Томской сплавной конторе требуются 
на постоянную работу автокрановщик и экскаваторщики. На принятых распро
страняются все льготы для работников 
лесной промышленности.

Обращаться; г. Томск, улица Мель.- 
ничная, 13, отдел кадров.

Меняю квартиру в г. Томске на квар. 
тиру в г. Новосибирске или в г. Таган, роге.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 15, кв. 2. Гофман.
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